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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Opinión2

¡¡Insensibilidad médica en instituciones 
de salud!!

Queda en el olvido el juramento hipocrático 
que hacen los médicos al momento de 
ingresar en la carrera de medicina, quienes 
al realizar su especialidad, el doctorado o 
preparación en tal o cual materia relacionada 
con el cuerpo humano, y tras la fama y 
prestigio que obtienen con el paso del 
tiempo y dejando en la plancha a uno que 
otro enfermo, ese tipo de profesionistas 
cambian su conducta, la manera de pensar 
y actuar para con los pacientes, a los que 
ven con repugnancia y hasta cierto riesgo 
al momento de consultar u operar de tal o 
cual enfermedad.

Lo anterior se presenta cotidianamente 
en instituciones públicas como el IMSS o 
el ISSSTE, que se encargan de atender a 
miles de derechohabientes en cada entidad, 
trabajo que los doctores dejan en manos 
de aprendices, enfermeras amargadas y 
traumadas o en su defecto a pasantes en 
medicina, que siempre se concretan a dar 
continuidad al trabajo que llevan  a cabo 
los médicos con los pacientes, sin que los 
representantes de los primeros citados 
hagan más o corran el riesgo de regarla u 
consultar una medicina por otra.

Me platicaba una amiga egresada de 
la carrera de medicina de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, que le tocó presentar 
su servicio social en una institución del 
sector salud, a donde diariamente acuden 
miles de familias de escasos recursos, 
mismas que al fallecer muchas veces 
son utilizadas para experimentar, eso sin 
hacerlo del conocimiento a los familiares 
que creen que están internados, cuando 
la realidad en ocasiones ya murieron por 
diversa causa.

Ante la insensibilidad en esas clínicas, 
la profesionista de la cual omito su nombre, 
comentó que a diario se ven un sinnúmero 
de cosas en esos nosocomios, en que las 
personas son tratadas en veces peor que 
animales, dado a su condición económica 
escasa y precaria, lo que impide a las 
personas acudir a hospitales privados 
en que los doctores son los mismos, con 
la diferencia que en esas clínicas éstos 
cobran consultas que superan los mil pesos, 
cantidades considerables por operaciones, 
mientras que en el sector público lo hacen 
por un mugre sueldo.

Los especialistas y doctores insensibles 
simplemente utilizan las instituciones públicas 
como un método para al término de un tiempo 
jubilarse, con jugosas remuneraciones 

económicas, pero ni eso les importa para 
atender en forma sensible y razonada a 
los derechohabientes de las clínicas del 
ISSSTE o IMSS en que llegan solamente 
una hora y corriendo quieren cumplir con 
la consulta o pacientes programados en 
determinada operación o estudio.

Seguramente muchas personas han 
sufrido el martirio que significa el tener 
un familiar internado en alguna de esas 
clínicas, ya no digamos en el hospital 
central de Tepic, en que las cosas todavía 
son peor, pues a ese nosocomio ingresan 
personas comunes y corrientes que no son 
derechohabientes o trabajadores formales 
de ninguna empresa, y por ende, no cuentan 
con la dizque atención medica que ofrecen 
el Seguro Social o el Instituto de Seguridad 
Social para los Trabajadores ISSSTE.

Particularmente la psicosis o martirio se 
presenta los fines de semana en que dejan 
a esas clínicas a médicos residentes que 
no tienen la preparación y capacitación 
adecuada, por eso, tanto fallecimientos 
ante el importamadrismo de especialistas 
que prefieren atender en la San Rafael, San 
Felipe, Guadalupe, la Loma o en cualquier 
otra clínica privada en donde por una 
sencilla operación esos mismos doctores 
del IMSSS o ISSSTE obtienen jugosas 
ganancias económicas que ni en todo el 
año ganan en donde simplemente acuden 
para asegurar su jubilación o pensión estos 
que en su momento hicieron el juramento 
hipocrático que luego olvidan.

Por cierto, hay un amigo que se encuentra 
internado en la clínica del ISSSTE y vive 
en carne propia el martirio del que estoy 
comentando, al grado tal, que en el poco 
tiempo que lleva como paciente de ese 
institución ha sido testigo de las cochinadas 
que se ventilan y obviamente uno que otro 
que ya se adelantó en el camino sin retorno, 
en casos por irresponsabilidad y otros 
porque simplemente fue el destino y nada 
se pudo hacer al derechohabiente. En fin.

CAMPESINOS SANBLASEÑOS CORREN 
A MENTADAS A  DIPUTADOS FEDERALES.- 
La reunión se desarrollaba en el Comisariado 
Ejidal de la cabecera municipal de San Blas, 
en donde estaban presentes los diputados 
federales priístas, GLORIA NUÑEZ, JUAN 
MANUEL ROCHA PIEDRA, la senadora 
MARGARITA FLORES, la diputada local 
CANDY YESCAS, así como muchos otros 
dirigentes campesinos pertenecientes a la 
CNC, quienes pretendían que el campesinado 
de ese municipio escuchara sus buenas 
intenciones de rescate al campo, tal pareciera 
que estos campesinos hubieran tenido 
dotes de adivinos, ya que por unanimidad 
todos ellos pensaron lo mismo, que esos 
legisladores federales solo iban a darles 
saliva y a prometerles lo que nunca les 
cumplirían,  por lo que para no andar perdiendo 
tiempo, los campesinos los corrieron no sin 
antes recordarles su progenitora y hacerles 
patente su rechazo y repudio, por lo que les 
dijeron que su presencia solo obedecía a 
que traían intereses electorales, por lo que 
no los querían ver para nada en San Blas.

BBC DE LONDRES OFRECE 6 MILLONES 
DE DÓLARES POR EXCLUSIVIDAD DE 
LAYÍN.- Ha sido tanta la fama o por lo 
menos es tanto el interés que se tiene 
por conocer el comportamiento del actual 
presidente municipal de San Blas, HILARIO 
RAMÍREZ, que a raíz de sus peculiaridades 
declaraciones que hiciera durante su campaña, 
al reconocer públicamente que si había 
robado pero poquito cuando fue alcalde 
de este municipio y que luego dijera que 
él era un campesino que decía cosas solo 
por decirlas y luego reconocer que era un 
macho semental que tenía varias mujeres 
y por lo tanto hijos por donde quiera, por 
ello las cadenas noticiosas más importantes 
de nuestro país, como de Estados Unidos y 
de Inglaterra, creyeron que quizás era una 
reencarnación de GABINO BARRERA, que 
tenía hijos por donde quiera, por lo pronto 
será en la primera quincena del mes entrante 
cuando vuele hacia Europa, particularmente 
a Inglaterra, en donde se entrevistará con 
los directivos de la BBC, en donde al parecer 
la exclusividad será para que solo a ellos 
les cuente los pormenores de su vida, lo 
que hace dentro de su casa, en el trabajo 
durante el cuidado de sus cultivos de mango, 
cómo se baña, que come, que hace durante 
su tiempo de vaguillo, de sus conquistas 
sin importar el sexo de estas, lo que hizo 
y cómo lo hizo en su campaña, es más lo 
que quieren saber es hasta saber cómo se 
limpia el trasero cuando va al baño, si lo 
hace con papel o con un olote.

PORFIRIO LÓPEZ LUGO, SE LLEVÓ 

LOS DINEROS DE LA UNIVERSIDAD.- 
Pese a que este siniestro y ambicioso 
personaje que fue alcalde de San Blas y 
que al mismo tiempo tenia la dirigencia del 
SPAUAN, y que a cada momento exigía 
que alcaldes entregaran los recursos a 
la UAN, pues él pese a que conocía a la 
perfección las necesidades de este campus, 
mostró valemadrismo, porque tal parece 
que quienes han sido alcaldes o tesoreros 
y que han sido dirigentes de alguno de los 
sectores de la universidad, llámese SAPUAN, 
SETUAN o FEUAN, han sido los que han 
salido peores, son los que han mostrado 
mayor valemadrismo al no entregarle los 
recursos a la universidad, ahí tenemos los 
casos de HÉCTOR LÓPEZ SANTIAGO, de 
la hoy diputada federal GLORIA NUÑEZ, DE 
PORFIRIO LÓPEZ LUGO, quienes pese a 
que retenían el impuesto del 12 por ciento, 
no lo entregaban y preferían quedarse con 
ello en sus bolsillos, sin que nadie les dijera 
nada y sin tener la obligatoriedad de devolver 
o entregar estos recursos a la UAN.

REGIDORES PANISTAS MUESTRAN 
VALEMADRISMO.- Por resolver los problemas 
del municipio, toda vez que lo que más les 
importa es cobrar sin hacer nada, prueba 
de ello es que aún cuando se la han estado 
pasando ladrando y ladrando de que no hay 
dinero, en ningún momento han pensado 
y menos han propuesto disminuirse los 
salarios, como parte de poder fortalecer 
las finanzas municipales, al contrario han 
manifestado estar en contra se que se les 
disminuya un centavo ya lo que quieren es 
que se les incrementen sus salarios, tanto 
mujeres como hombres hoy regidores del 
PAN, solo dan muestras de que han llegado 
muy hambreados por enriquecerse y es que 
en algunos de los casos, algunas de las 
regidoras ya traen padrotillos manipulándolas 
a su antojo y con la promesa de hacerlas 
diputadas.

ESPADAZO.- Se lo lleva nada menos que 
el ex director de SIAPA, MISAEL ÁLVAREZ, 
quien todo hace suponer que le tienen el ojo 
bien ubicado, y que bien pudiera ser uno 
de los primeros funcionarios sacrificados, 
ya que es a él a quien le están señalando 
una serie de irregularidades durante su 
desempeño, lo acusan de no pagar la 
electricidad consumida por los pozos de 
abastecimiento, de tener una deuda acumulada 
de más de 200 millones de pesos, el del 
Concejo de Colaboración, también está en 
el ojo del huracán, pues en sus tres años 
nunca realizó una sesión y menos dio un 
corte de caja y aún así tiene un pasivo de 
un poco más de los 3 millones de pesos.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Gobierno entrega becas de capacitación 

Tenemos bajo control la mosca de la fruta 
para mejorar las cosechas: Salvador de la Paz

El Gobierno de la Gente, por 
medio de la Secretaría del Trabajo 
y el Servicio Nacional de Empleo, 
entregó 50 becas del Subprograma 
Becas a la Capacitación para el 
Trabajo (Bécate), a igual número 
de nayaritas que iniciaron su 
capacitación en una especialidad 
del ramo hotelero en el municipio 
de Bahía de Banderas.

El Secretario del Trabajo, 

Federico Gutiérrez Villalobos, 
aseguró que el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
seguirá gestionando recursos 
ante la federación para impulsar 
a los nayaritas en materia de 
capacitación, como es el caso 
de  Bécate, programa en el que 
se les otorga apoyos y propicia 
condiciones favorables para la 
capacitación de la población 

objetivo, en función de los 
requerimientos de las empresas.

Gutiérrez Villalobos dio a 
conocer que los beneficiarios 
recibieron capacitación en 
diversas actividades, como 
servicios en hotelería, mozo de 
áreas públicas, mesero, operador 
de mantenimiento, servicios de 
restaurant y cantinero.  

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El coordinador estatal de 
la plaga mosca de la fruta, Salvador 
de la Paz Amparo, informó que en 
días pasados estuvo en la entidad 
el director general de la campaña 
contra esta plaga para analizar la 
forma en que se está trabajando 
principalmente cuando está a punto 
de concluir la cosecha de mango, 
reconociendo que ha sido este año 
una buena labor de la coordinación, 
prueba de ello es que se movilizaron 
60 mil toneladas de la fruta para 
exportación y se espera también 
cambiar de estatus declarando zona 
de baja prevalencia de la plaga en 
Navarrete, municipio de San Blas, 
con una superficie de 4 mil 300 
hectáreas. 

Indicó que la cosecha de mango 
en las 23 mil 470 hectáreas de esta 
fruta salieron sin problemas por la 
Mosca de la Fruta, por lo que aun 
cuando se anunciaba desde el inicio 
que esta sería una cosecha muy 
baja, los productores pudieron salir 
adelante y alcanzaron una producción 
regular, reconociendo que han tenido 
otras temporadas mejores “pero en 
esta ocasión estamos contentos por 
el producto que pudimos enviar a 

los empaques para su exportación”.
Explicó que el Director General 

de la Campaña de la Mosca de la 
Fruta, José Manuel Gutiérrez Ruelas, 
quien acompañado del subdirector 
de Operación de Campo, Martín de 
los Santos Ramos, estuvieron dos 
días para conocer el trabajo que la 
coordinación estatal realizamos junto 
con los productores, reconociendo 
que se ha hecho un esfuerzo por 
sacar adelante la producción del 
mango, que es un producto del cual 
viven muchos nayaritas.

Dijo que cambio de estatus de la 
zona de Navarrete que será de baja 
prevalencia, es de suma importancia 
para los productores, ya que desde 
el 2005 cuando se declararon 7 
municipios del norte del estado 
con el mismo estatus, no se había 
presentado esta oportunidad que 
se logró “solo con el trabajo de la 
coordinación estatal de la Mosca de 
la Fruta y los productores, quienes 
realizan acciones que se consideran 
importantes porque en la medida de 
que haya más y mejor producción 
del mango, mejores ingresos llevan 
a sus familias para tener un mejor 
nivel de vida”.

De la Paz Amparo manifestó que 
la Mosca de la Fruta no solo ataca 

al mango, sino que también a la 
guayaba, ciruela, arrayanes y jobos, 
entre otros, pero también hay toros 
hospederos que les afecta, pero en sí 
“son estas frutas principalmente las 
que se perjudican con esta plaga”.

Hizo mención que en estos 
momentos se encuent ra  la 
Coordinación a su cargo, llevando 
la Campaña a zonas marginales, 
que son los pueblos y las áreas 
comerciales, con recursos federales 
para realizar acciones directas con el 
fin de controlar esta plaga. La Yaca 
y la Guanábana, son productos de 
exportación y la Mosca de la Fruta 
no les afecta, ya que su plaga 
normal es el gusano barrenador, 
principalmente.

Finalmente manifestó que en la 
región de las Haciendas, municipio 
de Santiago Ixcuintla se tienen 
pláticas con los productores de 
diversos cultivos como el maíz y 
frijol, que ya no son rentables, con 
el fin de hacer una reconversión a 
la siembra de guayaba “por lo que 
el INIFAP está participando en el 
diálogo con los productores para 
buscar la posibilidad de sembrar 
productos que dejen mejores ingresos 
a las familias que viven del campo”, 
concluyó.

Por: MARIO LUNA

M i e n t r a s  q u e  e n  l a 
administración anterior, la 
Dirección de Tránsito Municipal 
tenía una recaudación máxima 
por mes de cerca de los 10 mil 
pesos, en ésta, solo de jueves 
a domingo, se obtuvo una 
recaudación de los 50 mil pesos, 
lo  que habla que se trabaja con 
transparencia y honestidad, así 
lo dijo Alejandro Karim Cabrera 
Segme, Director de Tránsito 
Municipal en Tepic.

Al preguntarle si no estima 
que haya visto desvíos de 
recursos, el jefe de vialidad, dijo 
que no lo pudiera afirmar, si es 
porque no entraban recursos 
o sencillamente porque no 
cobraban las infracciones.

En esta administración la 
aplicación del Reglamento de 
Tránsito será total y la entrega 

de los recursos a tesorería será 
transparente.

Karim Cabrera, expl icó 
que la recaudación de los 
recursos que se dieron, fue por 
lo más recurrente, que es por 
estacionarse en lugar prohibido 
y estado de ebriedad, por este 
delito solo se levantaron tres 
infracciones.

Del mismo modo dijo que 
se analiza la situación para 
ver si se darán cambios en los 
mandos de comandantes, en 
donde se verá el desempeño 
de cada uno de los elementos 
de la corporación. 

Y aún cuando aseguró que 
no hay cacería de brujas ni 
exageraciones en las infracciones, 
el funcionario dijo que sólo se 
aplica el reglamento, el cual es 
para bien de la integridad de la 
población, ya sea conductores 
o peatones.

No existe cacería de brujas 
en infracciones de tránsito: 

Karim Cabrera 
* Aplicación del Reglamento de Tránsito 

para dar seguridad a peatones y 
automovilistas.

#LADYCHARCOS DE 
MEXICALI AGREDE A CHICAS 
DE BACHILLERES PASANDO 

INTENCIONADAMENTE A 
TODA VELOCIDAD POR UN
CHARCO Y ROCIÁNDOLAS 

CON AGUA SUCIA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - --
 Con su acción esta mujer
además de ser malora
nos demostró no tener
nada de progenitora
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Por Chilo Cervantes

Cuando Cristo avanzaba hacia el monte 
calvario llevando a cuestas la pesada cruz 
donde sería crucificado, vencido por el 
cansancio, se detuvo brevemente frente a la 
puerta de una casa para intentar recobrarse 
un poco y así proseguir. Allí se encontraba 
Ahasvero, un judío remendón de zapatos que 
ordenó al hijo de Dios proseguir su camino. 
La humanidad entera se preguntará el motivo 
que aquel hombre tuvo para negar al rey de 
los judíos, coronado de espinas, los breves 
instantes de descanso que necesitaba. Le 
motivó un repudio injustificado hacia el 
Salvador del que la plebe se mofaba, o se 
acobardó ante la cercanía de los soldados 
que conminaban al Cristo sangrante a seguir. 
Ahasvero fue castigado al convertirse en 
“El Judío Errante”, caminando siempre con 
descansos muy pequeños, tan breves como 
los que negó al Creador a la puerta de su 
casa. Desde entonces, y durante muchos 
años, recordando el dramático incidente 
ocurrido en el camino del calvario, las 
gentes de muchos países han creído ver en 
distintas partes del mundo a Ahasvero. Ha 
sido suficiente ver pasar a un hombre viejo 
barbado y sudoroso, vistiendo andrajos, de 
mirada desconfiada y de cansado andar, 
agobiado por los años, para recordar al 
judío de la tradición. Al paso de los años, 
y vistas las guerras ocurridas en todos los 
pueblos de la tierra, con millones de hombres 
muertos, ciudades arrasadas, familias 
destruidas, ciclones, hambres, terremotos, 
el mundo se ha olvidado un poco del judío 
errante porque otros dramas gigantescos 
se han presentado en la tierra. Aunque los 
judíos han recibido el estigma universal 
de la muerte de Cristo, seguramente ellos 
no escogieron para sí el que en su tierra 
ocurriera el máximo drama de todos los 
tiempos. Ellos fueron los escogidos para 
ser los protagonistas en el nacimiento de la 

cristiandad. No eran guerreros pero 
eran un pueblo fuerte que durante 
siglos pudo soportar la esclavitud 
de los persas, ya de los turcos, ya 
de los egipcios, y tras los siglos 

de cautiverio seguir existiendo sin perder 
sus raíces y manteniendo sus costumbres, 
su cultura y tradiciones. De pronto nos ha 
parecido que acaso ningún pueblo de la 
antigüedad reunía las condiciones adecuadas 
para el nacimiento de una cultura cristiana 
que habría de extenderse por todo el mundo 
vertiginosamente marcando  para siempre la 
fecha de todos los pueblos de la tierra con 
el nacimiento de Jesús en su culminación 
en el Monte Calvario. Nos preguntamos si 
los judíos no serán los más malos sino los 
más fuertes. El estigma contra ellos pierde 
fuerza cuando pensamos que en realidad 
fueron escogidos para sufrir. Ningún país de 
la tierra ha pagado las enormes cuotas de 
sangre y ningún pueblo del globo terrestre 
ha sido tan perseguido como ellos. A lo mejor 
no hemos comprendido el gran sacrificio 
que les tocó afrontar dando un ejemplo de 
abnegación, de proporciones gloriosas. 
El tercer Reich alemán los hizo caminar 
al patíbulo y a las cámaras de gases. 
Perecieron millones de ellos y una fuerza 
poderosa que fácilmente puede advertirse, 
evita su total destrucción. Hicieron un vergel 
agrícola en la patria que recibió asentada 
en los desiertos. Por su aspecto, tienen 
características indefinidas. No son negros, 
a pesar de que viven en las cercanías del 
continente africano; no son árabes aunque 
su tierra no está lejos de Mesopotamia 
entre el Éufrates  y el Tigris; no pueden 
confundirse con los rusos no obstante de 
vivir al sur de las montañas de Armenia. 
Pero allí están. Fueron pues escogidos. 
Dios es infinita bondad. En esta Navidad 
que los niños de toda la tierra sueñen. Él 
permitirá que el judío errante se detenga a 
descansar y que sus ojos vidriosos por los 
años, disfruten con las risas cantarinas de 
los pequeños que en todas partes estarán 
esperando al hijo de María que nació judío 
en el Portal de Belén. (Cel. 311 230 92 30)

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Lucio Carrillo Bañuelos, 
Regidor del PRD en la Demarcación 
7 del municipio de Tepic,  dio a 
conocer en entrevista, que el 
día de hoy el alcalde capitalino 
doctor, Polo Domínguez, cumplirá 
con el compromiso de cubrir 
puntualmente con el pago de 
la quincena a trabajadores de 
este XL Ayuntamiento.

Indicó, el también Presidente 

de la Comisión de Puntos 
Constitucionales al interior del 
H. Cabildo, que desde la toma 
de protesta del nuevo alcalde, él 
en su mensaje dijo, que existían 
las condiciones para cumplir 
con el pago oportuno de la 
primera quincena de esta nueva 
administración, para pagar a todos 
los trabajadores que laboran en 
el Ayuntamiento de Tepic.

Abundó el entrevistado, que 
las condiciones están dadas 

para pagarle a todos ellos, no 
así a los de confianza y lista 
de raya, pero el día de hoy 
sabremos en las condiciones en 
que se encuentra la Tesorería 
Municipal en sus finanzas, para 
que nadie se quede sin recibir 
su respectivo pago.

“Esta administración de la Capital 
del Cambio manda el mensaje 
directo en el sentido de que en 
los primeros días que llevamos 
como nuevo Ayuntamiento, se 

está cumpliendo con 
la clase trabajadora 
en tiempo y forma 
con el pago puntual, y 
esa será la tónica de 
esta administración 
de cumplirles a ellos”.

Por último, Carrillo 
Bañuelos, manifestó, 
que la relación que llevará 
esta nueva administración con 
el Gobierno del Estado, será 
completamente institucional tal 

como debe de ser y con mutuo 
respeto durante los próximos 
tres años, en total colaboración 
para beneficio de la ciudadanía 
de la capital del estado.  

Hoy trabajadores del Ayuntamiento de Tepic 
recibirán pago de su quincena: Regidor Lucio Carrillo

Con las reformas 
t ransformadoras del 
Presidente Enrique Peña 
Nieto, México tiene hoy 
un rumbo definido, dijo la 
senadora Margarita Flores 
Sánchez, al exponer la 
posición del PRI durante 
la discusión del dictamen 
por el que se expide la Ley 
General de los Derechos 
de las Niñas, Niños y 
Adolescentes.

La legisladora por 
Nayarit mencionó que en un 
trabajo plural, democrático 
y responsable, la iniciativa 
preferente que envió el 
Ejecutivo al inicio del actual periodo ordinario 
de sesiones, se fortaleció con las propuestas 
de todos los grupos parlamentarios hasta 
alcanzar un producto que garantiza los 
derechos de un sector prioritario en la 
sociedad mexicana.

Con la reforma se atienden las necesidades 
de las niñas, niños y adolescentes del México 
de hoy y que serán mejores ciudadanos 
el día de mañana, por lo que convocó a 
la Asamblea a aprobar el citado dictamen 
para seguir en la ruta con rumbo del país 
que todos queremos, indicó.

Asimismo, la senadora Flores Sánchez 
expuso que los niños en el mundo se 
enfrentan cada vez más a múltiples factores 
que vulneran y afectan sus derechos tales 
como: violencia familiar, trata de personas, 
explotación sexual o laboral e incluso de 
salud pública.

Por tal motivo, resaltó el compromiso 
del Presidente Enrique Peña Nieto por 
el trabajo serio de poner en la mesa del 

debate los abusos aque constantemente es 
objeto la niñez mexicana y de procurarles 
una mejor calidad de vida.

El dictamen reconoce a los niños y 
adolescentes como sujetos de plenos 
derechos, añadió y se articulan las 
competencias de los tres órdenes de 
gobierno, al mismo tiempo que se enmarca 
en los enunciados de la Convención sobre 
los Derechos del Niño, que la anterior 
legislación no tenía.

Ahora se regularán los programas 
y políticas públicas en defensa de los 
menores, se promueve la participación de 
la sociedad civil, se regulan los centros de 
asistencia social y se establecen sanciones 
para quienes no respeten los derechos de 
los niños, ejemplificó.

Por último, la senadora Margarita Flores 
resaltó que se trata de una ley de vanguardia 
que garantizará los derechos de niñas, 
niños y adolescentes y en consecuencia, 
les permitirá alcanzar su pleno desarrollo.

La ley de derechos de menores 
contribuye para tener mejores 

ciudadanos del futuro: Margarita Flores 
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Atendemos a 4 mil niños con 530 personas 
en el CADI “Paulo Freire”: Jaime Cervantes  

Política 5

Gigantesca deuda del Ayuntamiento de Tepic 
con bancos e instituciones: Polo Domínguez

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Hace 10 años nos dimos 
a la tarea, junto con un grupo 
de entusiastas profesionistas de 
Nayarit, de fundar en la Colonia 
Popular Prieto Crispín de esta 
Ciudad de Tepic, el primer Centro 
Infantil para hijos de madres 
trabajadoras de la colonia. Este 
primer CENDI fue instalado en 
dos casas rentadas, se sostenía 
con donaciones de algunos 
clubes, con amigos y empresas 
solidarias; hoy son ya 11 CENDIS 
con un sistema escolarizado y 
2 no escolarizados.

Ante esta situación, dijo 
el diputado del Partido del 
Trabajo (PT), Jaime Cervantes 
Rivera, los fundamentos de 
estas instituciones educativas 
fueron, primero resolver una 
necesidad social de decenas de 
mujeres trabajadoras de esas 
colonias populares del oriente 
de la ciudad, de contar con un 
lugar seguro donde dejar a sus 
hijos cuando salieran a trabajar.

Con estas bases teórico-
científicas y un personal altamente 
calificado, que nosotros hemos 
venido formando, integrado 
por pedagogos, psicólogos, 
t r a b a j a d o r e s  s o c i a l e s , 
educadoras, médicos, asistentes 
educativos. nutriólogas, maestros 
especialistas en inglés, música, 
artes plásticas, ajedrez, educación 
física, etc., están funcionando 
en 6 municipios de la entidad, 
Bahía de Banderas, Compostela, 
Xalisco, Tepic, Santiago y Tuxpan, 
8 Centros infantiles, “donde 
son atendidos a niños de 45 
días de nacidos a 4 años con 
educación inicial y niños de 4 a 
5 años 11 meses con preescolar, 
3 escuelas primarias completas 
y 2 programas de vías no 
formales, donde se imparte a 
mamás y niños educación inicial 
y un programa de prenatal para 
mujeres embarazadas o en vías 
de embarazarse”.

Cervantes Rivera comentó que 
en septiembre de 2011 mediante 
un acuerdo administrativo 

publicado en el periódico 
oficial del Gobierno Estado, 
se hizo de nuestro sistema 
educativo un Organismo Público 
Descentralizado denominado, 
Centro de Atención y Desarrollo 
Infantil (CADI) “Paulo Freire”.

Actualmente en estos centros 
de desarrollo infantil son atendidos 
más de 4 mil niños, con una 
planta docente y de trabajadores 
de 530 personas, todos los 
centros educativos del CADI 
son reconocidos por la SEP, 
cuentan con su clave escolar 
como escuelas particulares, 
cumplimos con los programas 
oficiales, aparte del gran plus 
que se brinda en nuestro sistema.

Destacó el diputado Jaime 
Cervantes Rivera, que desde 
el punto de vista financiero, 
se sostienen estos centros 
educat ivos con Recursos 
Federales, conseguidos por 
la Fracción Parlamentaria del 
Partido del Trabajo en la Cámara 
de Diputados Federal, que 

se logra etiquetar por 
una sola vez en el 
Presupuesto de Egresos 
de la Federación.

A la fecha, durante 
estos 10 años  solo 
hemos recibido recursos 
económicos federales, 
con ellos se han logrado 
instalar todos estos CENDIS, 
construir modernos edificios, con 
todos los estándares de seguridad 
y sostener a su planta docente 
y los gastos de operación que 
conlleva el trabajo educativo. 
Son numerosos los premios y 
reconocimientos que se han 
hecho a nuestros CENDIS.

Más adelante comentó que 
solicitará al Gobierno del Estado, 
porque somos una Institución que 
no persigue fines de lucro, “que 
nuestros niños reciban uniformes, 
paquetes escolares o becas”. Por 
todo lo anteriormente expuesto, 
el diputado local petista dijo 
que ya es necesario el apoyo 
Institucional para la consolidación 

de todo este proyecto que hemos 
venido impulsando. 

“Es necesar io  que se 
otorguen ya claves públicas 
de funcionamiento para estos 
Centros Educativos “Paulo 
Freire”, para que la Federación 
nos otorgue ya recursos 
irreductibles”. 

Además solicitamos que el H. 
Congreso del Estado de Nayarit, 
contemple en el Presupuesto 
de Egresos del 2015, recursos 
presupuestales para los CENDIS 
del CADI “Paulo Freire” que 
contribuyan en la mejora y oferta 
educativa para los niños y niñas 
de las madres trabajadoras de 
escasos recursos económicos 
de nuestra entidad. Concluyó.

Por Edmundo Virgen

Conforme avanza el proceso de entrega 
recepción del Ayuntamiento de Tepic, 
el cual culminará de acuerdo a como lo 
marca la ley el próximo 17 de octubre, 
las deudas del municipio con diversas 
instituciones, así como con prestadores 
diversos empiezan a salir a la luz pública, y 
las mentiras relacionadas con el monto de 
la deuda del municipio con la banca están 
quedando al descubierto, así lo informó el 
presidente municipal el doctor Leopoldo 
Domínguez González.

De entrada, señaló el edil capitalino que 
la deuda pública del ayuntamiento de Tepic 
con la banca comercial asciende a mil 400 
millones de pesos, de tal manera que esos 
800 millones que declaró ante la opinión 
pública la anterior administración es una 
vil falsedad, como también lo son esos 
68 millones de pesos que argumentaron 
dejarían en caja para los primeros gastos 
de la nueva administración, ya que se 
pudo comprobar que en su totalidad son 
recursos federales que están etiquetados 
para obra pública que está en proceso de 

realizarse, por lo que no se puede destinar 
a otros gastos como ellos lo declararon.

Asimismo, otras deudas  del Ayuntamiento 
de Tepic heredadas por la anterior 
administración, lo son 200 millones de pesos 
del SIAPA, así como casi 50 millones de 
pesos a la UAN por concepto del impuesto 
del 12 por ciento que jamás se entregó a 
la institución educativa, 10 millones al SAT 
por concepto de retenciones del sueldo 
de los trabajadores del SIAPA que jamás 
fueron entregados a la entidad fiscal y 
del cual se fincarán responsabilidades 
penales por estar considerado como un 
ilícito dentro del marco jurídico.

Otros pasivos detectados, vienen siendo 
los adeudos del Consejo de Colaboración 
Municipal a la CFE por un monto de 50 
millones de pesos, así como el incumplimiento 

del pago de renta durante tres años en 
edificios propiedad de particulares donde 
funcionaban dependencias municipales como 
es el caso del la oficina Recaudación de 
Rentas que se ubica en el Portal Vázquez, 
SEDEU ubicado en Insurgentes y México, 
el edificio de regidores, el de Casa de la 
Cultura y otros más que puedan surgir.

Pero a pesar 
de  que  las 
deudas ahogan 
las  f inanzas 
m u n i c i p a l e s , 
Polo Dominguez 
asegura que por 
el momento su 
administración 
no contraerá 
m á s  d e u d a 
pública, por el 

contrario se actuará con responsabilidad 
aplicando acciones de austeridad en el 
gasto, y se tratará de salir adelante con 
los compromisos mediante los ingresos 
propios del municipio, así como con las 
participaciones que le corresponden al 
ayuntamiento y que espera lleguen en 
tiempo y forma, acotó.
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Estamos impulsando el programa “Solución a Tu 
Medida” para apoyar a los trabajadores: Karina García 

Política

* Se despacharon con la cuchara grande alcalde, 
regidores y funcionarios de la administración 

anterior.
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Layín disminuirá sueldos a 
funcionarios y regidores

Por: Martín 
García Bañuelos.

Tepic.- “Con una 
inversión superior 
a los 3 millones de 
pesos, el Gobierno 
de la Gente, edifica 
24 viviendas en el 
poblado de Palmar 
de Cuautla, municipio de Santiago 
Ixcuintla, mismas que presentan 
un avance en su construcción del 
70 por ciento, por lo que, en breve, 
igual número de familias de ese 
poblado costero serán reubicadas 
en el nuevo fraccionamiento”, así 
lo dio a conocer en entrevista el 
director del IPROVINAY, Juan Jorge 
Santiago Ortega.

Manifestó el titular de esta 
dependencia estatal, que con 
este acto de justicia social, la 
administración que encabeza el 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, salvaguarda la seguridad 
e integridad física de las familias 
de ese lugar, además de dotarlas 
de un patrimonio propio, donde no 
expongan sus vidas por causas de 
la naturaleza y la cercanía del mar.

En ese sentido indicó, Santiago 
Ortega, que desde hace más de 
tres décadas, los habitantes de 
Palmar de Cuautla sufren las 
consecuencias de los fuertes oleajes, 

que han derribado las 
endebles viviendas 
de las familias que 
ahí habitan; ante tal 
situación, agregó, 
el Gobierno de la 
Gente ha destinado 
importantes recursos 
para su reubicación 
en una zona segura, 

y con una mejor casa habitación 
donde puedan vivir.

El entrevistado, señaló, que 
los últimos fenómenos naturales 
han golpeado seriamente a los 
habitantes de las costas nayaritas y 
al Gobierno de la Gente, eso lo ha 
mantenido preocupado y ocupado 
en la seguridad de esas familias 
que viven cercanas al mar, y que 
están expuestas a los fuertes 
oleajes y marejadas, así como a 
los altos volúmenes de agua que 
se filtran en el poblado.

Por últ imo di jo. que por 
indicaciones del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, “hemos dado prioridad 
a la urgente edificación de 24 
viviendas, que cuenten con todos 
los servicios básicos y que les 
permita a las familias mejorar su 
calidad de vida; dichas viviendas 
son supervisadas constantemente 
y presentan un avance del 70 por 
ciento en su construcción”.

Por: MARIO LUNA

El presidente municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez, mejor conocido 
como Layín, denunció una serie 
de irregularidades cometidas por 
su antecesor, Porfirio López Lugo, 
las cuales se podrán tipificar como 
delitos, ya que retenía, vía nómina, 
impuestos a los trabajadores y la 
administración no los entregaba y lo 
peor es que esos recursos no están 
por ningún lado. 

Destacó, que dentro de estas 
retenciones que hiciera y que los 
recursos no fueron entregados y 
que hoy es motivo que se tengan 
exageradas deudas, están al IMSS, 
UAN, Hacienda, solo por mencionar 
algunas y aunque el alcalde, dijo que 

aún no se sabe el monto exacto, 
porque apenas se tienen los datos de 
la entrega recepción, estos desvíos 
de recursos son millonarios.

Ante tan precaria situación, el 
munícipe de San Blas, informó que el 
hundimiento de las finanzas en este 
municipio se debió a la voracidad 
que mostraron los ex funcionarios, 
ex regidores, ex síndico y ex alcalde 
de la administración pasada, al 
incrementarse en un cien por ciento 
los sueldos, ya que dijo Layín, que 
en su administración el alcalde, 
síndico y regidores tenían un sueldo 
de 30 mil pesos, mientras que con 
Pillo López Lugo, el sueldo fue de 60 
mil pesos, lo que habla del saqueo 
inmisericorde que hicieron del pueblo 
de San Blas, por lo ahora se tendrán 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- La delegada federal del 
INFONAVIT en Nayarit, Karina García 
España, informó los resultados 
obtenidos en el módulo de atención  
instalado en la plaza Soriana  Cigarrera, 
en el que del día 19 al 21 de septiembre 
se atendió  a más de mil 200 
trabajadores que  tenían  problemas 
con el pago de sus créditos, por lo 
que la institución ofreció, alrededor 
de 4 mil beneficios para quienes 
no puedan pagar o sientan que el 
pago que hacen es muy alto, por 
ello se atendió  a los acreditados que 
asistieron para recibir la información 

correspondiente.
Dijo que la jornada de apoyos y 

beneficios fue especialmente para 
todos los trabajadores que tienen 
algún rezago en sus créditos de 
cualquier índole, para ello estamos 
impulsado un programa denominado 
“Solución a Tu Medida”, Por lo que 
se refiere a la cartera vencida, dijo la 
funcionaria federal que Nayarit se ha 
destacado por tener buenos índices, 
ya que se cuenta con el segundo 
índice más bajo a nivel nacional, 
por ello “estamos impulsando estos 
programas para mejorar el beneficio 
que reciban los trabajadores, por ello 
estaremos visitando también, aparte 

de estar en Tepic, los municipios de 
Bahía de Banderas y Santa María 
del Oro”.

Reconoció que el trabajador ahora 
puede optar por pagar su crédito 
en pesos, porque anteriormente 
se hacía en número de salarios 
mínimos, ya que anteriormente había 
dudas porque cuando aumentaba el 
salario mínimo, también aumentaba 
la deuda y ahora “los créditos están 
en pesos para poder beneficiar a los 
acreditados y por ello les pedimos 
a los interesados, que pasen a las 
oficinas En cuanto a las metas, dijo 
la delegada Karina García que para 

*Con igual número de viviendas.

Serán beneficiadas 24 
familias de Palmar de 

Cuautla: Santiago Ortega

que disminuir ellos los sueldos, para 
sanear un poco las finanzas. 

En el caso de los funcionarios, 
estos percibirán sueldos hasta la 
primera quincena de noviembre, ello 
para poder estar en condiciones de 
poder cumplir puntualmente con el 
sueldo de los trabajadores.

Refirió que su antecesor convirtió 
la Contaduría, la pista de aterrizaje 
y las propias playas en basureros al 
aire libre, y que hoy sin vehículos se 
hace limpieza. 

Hilario Ramírez, conocido como 
Layín, aseguró, que será en esta 
semana cuando se dé el banderazo 
de inicio de la obra del boulevard, 
la cual se pretende inaugurar antes 
de que de inicio la Semana Santa. 

Y aunque dijo que él no viene a 
llorar en estos tres años, sino que 
viene a trabajar para resolver la 
problemática existente en la región, 
es necesario, señaló, trabajar de la 
mano del gobernador.

El principal problema que enfrenta 
San Blas, es la basura, reconociendo, 
que el Fiscal General, Edgar Veytia, 
le estará apoyando en dar solución 
a los problemas de los pescadores, 
mientras que al gobernador se le 
estará solicitado su apoyo para ayudar 
a los ramaderos del municipio para 
mejorar sus espacios.

Para concluir dijo que se tiene una 
exclusividad con el sistema noticioso 
más importante de Inglaterra, como 
es la BBC de Londres, para tener 
una exclusividad en la cual le estarán 
pagando 6 millones de dólares, los 
cuales, dijo, una parte serán para él y 
la otra para repartir entre su pueblo.

el 2014 el INFONAVIT tiene 5 mil 
900 créditos que cumplir y a la fecha 
se lleva alrededor del 62 por ciento 
cumplido, con 3 mil 500 créditos 
cuando menos y para continuar con el 
ritmo estaremos realizando una Feria 
de Vivienda y nos acercaremos con 
los desarrolladores y personas que 
tienen casas en venta “porque en los 
nuevos créditos, además de la compra 
de vivienda nueva, también estamos 
impulsando la vivienda usada”.

Hizo mención que se está trabajando 
con asesores independientes o 
promotores inmobiliarios que se 
dediquen a vender casas, a quienes se 
está invitando para que se acerquen a 
la delegación del Instituto, ya que es 
mejor asesorarlos para que trabajen 
de manera formal y con ello evitar que 
exista el ”coyotaje”, porque con el 
asesoramiento se les dará a conocer 

cuáles son las nuevas modalidades de 
créditos disponibles y se atenderá a 
quien lo solicite, también los sábados 
en horario normal, de 8:30 de la 
mañana a 3 de la tarde.

García España manifestó que 
ha disminuido la recuperación de 
viviendas que en ocasiones por no 
poder pagarlas eran abandonadas, 
por lo que el programa “Solución a Tu 
Medida” ha llevado buenos dividendos 
a los trabajadores con el fin de evitar 
que descuiden su crédito y solo cuando 
alguien se cambia de residencia 
por su trabajo de un estado a otro, 
se le libera de la deuda realizando 
los trámites correspondientes y se 
recuperan las viviendas para que 
no se queden abandonadas y luego 
sean un foco de infección en las 
colonias. Finalizó. 
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* El Fiscal General Edgar Veytia señaló que 
“aunado al trabajo de la Policía Nayarit, se 
seguirán rehabilitando espacios públicos 

complementando así el programa de Prevención 
del Delito”. 

Roberto Sandoval entrega 20 millones 
en bonos para jubilados del sector Salud

7

En un hecho sin precedente en 
Nayarit, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda entregó bonos 
económicos por un monto global de 
20 millones de pesos, en beneficio 
de los trabajadores jubilados de la 
Secretaría de Salud; este incentivo 
se entrega por primera vez en el 
estado, en reconocimiento a los años 
laborados por los beneficiarios en 
esa institución.

“Hoy me da mucho orgullo poder 
cambiar la historia; los gobiernos 
vamos de paso y los líderes también 
van de paso, pero hoy dejamos ya 
el precedente de que nunca más 
ningún trabajador tiene que aceptar, 
y lo digo recio y quedito, que las 
homologaciones sean botines políticos 
de ningún gobernante ni de ningún 
líder sindical”, comentó en el acto 
Roberto Sandoval.

“Por eso aquí está la muestra de 
que hay un pedazo de justicia creado 
por este sistema administrativo, que 
nadie más, y se lo pido al Sindicato, 
que nadie más les pueda quitar, 
porque esto es un logro sindical y 
un logro del Gobierno de la Gente 
que les dejamos hoy y que es para 
siempre”, añadió.

El mandatario estatal dijo que para 
su administración el tema de salud 
ha sido un tema muy sentido, en el 
que hoy por fin se concretan acciones 
encausadas a mejorar los servicios 

Rehabilita Fiscalía General más 
de 10 espacios públicos de Tepic

Tepic.- Como parte de 
las acciones de Prevención 
del Delito implementadas 
por la Fiscalía General de 
Nayarit, y por instrucciones 
del Fiscal Edgar Veytia, se 
han rehabilitado más de 10 
parques de la capital nayarita. 

El rescate de áreas verdes 
o espacios públicos, refuerzan 
el Plan de Seguridad Nayarit 
2014, previendo que en 
dichos lugares se reúnan 
delincuentes y malvivientes, 
dejando en su lugar canchas 
deportivas, áreas de juego y 
ejercicio. 

En ese sentido, el Fiscal 
General Edgar Veytia señaló 
que “aunado al trabajo de la 
Policía Nayarit, se seguirán 
rehab i l i tando espac ios 
públicos complementando 
así el programa de Prevención 
del Delito”.

Asimismo indicó que dicho 
programa será llevado a 
todo el estado, el cual viene 
acompañado de conferencias 
de desarrollo humano como 
parte de la estrategia de 
seguridad del Gobierno de la 
Gente para prevenir delitos y 
adicciones en Nayarit. 

que presta la instancia encargada.

“Los mejores asesores del sistema 
de salud, los mejores asesores 
que podemos tener nosotros para 
poder mejorar la vida diaria de los 
trabajadores y de 
los pacientes del 
sistema de salud, 
son ustedes, los 
que han entregado 
su tiempo, su 
v i da ,  y  que 
han visto pasar 
g o b e r n a n t e s , 
secretarios, y que 
el día de hoy, con 
hechos, hemos 
encontrado una 
credibilidad en 
saber y decir que 
seguro que sí se 
podía y que el 
día de hoy se 
puede por la 
gran voluntad, 
el cariño y el 
respeto que les 
tenemos a todos 
los trabajadores 
del sistema de 
salud”.

Es de destacar que sólo dos estados 
en el país, Sinaloa y Nayarit, otorgan 
este beneficio a los trabajadores 
jubilados. En este acto se contó 
con la presencia del Secretario de 
Salud, Óscar Villaseñor Anguiano; 

del Secretario de la Sección 31 del 
Sindicato Nacional de trabajadores 
de la Secretaría de Salud, Carlos 
Benito Hernández González, y de la 
enfermera María Lorena García Naya, 
en representación de los jubilados.



Martes 30 de Septiembre de 2014 Política8

Por: César Pérez

La importante cadena hotelera Misión 
anuncia que busca instalar uno de sus hoteles 
en Nayarit, para eso han escogido la capital 
del estado, Tepic, donde planean colocar 
una opción de hospedaje que venga a mover 
la economía de la entidad, así lo anunció  
su gerente de la región Pacífico Federico 
Goyeneche, quien reconoce a Nayarit como 
un estado con vocación turística que buscan 
aprovechar.

Señala que  por más de 38 años la cadena 
Misión se ha distinguido por presentar hoteles 
en muchas temáticas, ninguno igual, “en cada 
hotel hacemos sentir un México distinto, en 
cada destino creamos una experiencia única, 
hacemos nuestras las raíces de México para 

emprender una estrategia de negocios, lo que 
siempre nos ha caracterizado e identificado 
es nuestra manera de operar, siempre 
respetando y promoviendo los valores culturales, 
gastronómicos y tradicionales de México”, dijo.

Actualmente promueven hoteles de diversas 
categorías y temáticas todos cerca de Tepic, 
para todos los gustos como es el que se ubica 
en Guadalajara, uno más en Tapalpa, otro 
en Colima y el único hotel de playa con que 
actualmente cuenta la cadena Misión Mazatlán, 
que ponen a disposición de  los nayaritas a 
precios módicos, al alcance de todos.

Federico Goyeneche recordó que hablar de 
los hoteles Misión, es hablar de una cadena 
cien por ciento mexicana que tiene ya 38 años 
de fundada y que actualmente cuenta con 44 

hoteles en distintos destinos del país y uno 
en los estados Unidos

Asimismo destacó que una de las prioridades 
de esta cadena de hoteles es el cuidar a 
los huéspedes de la mejor manera desde la 
alimentación hasta un esquema de ejercicio que 
permitan elevar la calidad de vida de quienes 
deciden hospedarse en sus instalaciones.

Finalmente mencionó que sus 44 hoteles 
están vinculados en la mayoría de sus casos 
a pueblos mágicos, lo que les da un plus y 
una ventaja con otras cadenas hoteleras y 
es por eso que entre sus planes está la de 
establecerse en la capital del estado  en un 
proyecto que tienen a mediano plazo pero 
que convencidos están habrán de generar 
empleos y riqueza para el estado.

Importante cadena hotelera 
busca invertir en Nayarit

La copa astro mundialista 
ya tiene campeón, se trata 
del equipo THARSOS 
CENTER, quien derrotó 5 
goles por 3  a TUCON, Luis 
Chávez en dos ocasiones, 
Daniel Alejandro Quintanilla 
también anotó dos, Juan 
José Chon  Domínguez 
completó el rosario de 
cinco goles para el cuadro 
de THARSOS CENTER,  
las anotaciones del equipo 
TUCON fueron obra de Hugo 
Sánchez, Ulises Barragán  
y Víctor Montoya. 

De esta manera THARSOS 

CENTER logra el título de la 
Copa Astro Mundialista liga 
premier torneo organizado 
por Astro Soccer.   

El dueño y director 
t é c n i c o  d e l  e q u i p o 
campeón, Héctor Eduardo 
Velázquez Gutiérrez, se 
mostró muy contento por 
el desempeño de sus 
jugadores, conformaron 
un buen grupo, mostraron 
mucha disciplina y por 
eso son los campeones, 
concluyó diciendo el notario 
Velázquez Gutiérrez.

Tharsos Center campeón de la Copa 
Astro Mundialista de futbol rápido
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Analizan iniciativa de reforma a la ley 
de igualdad entre mujeres y hombres

Política
*En Comisión Legislativa

Tepic.-En reunión de los 
integrantes de la Comisión de 
Equidad, Género y Familia de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
analizaron la iniciativa de 
decreto que reforma diversos 
artículos de la Ley de Igualdad 

entre Mujeres y Hombres 
para el Estado de Nayarit, 
propuesta presentada por 
la diputada Jasmine María 
Bugarín Rodríguez, del Grupo 
Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional. 

En los trabajos de la comisión, 
se dio lectura a la propuesta de 
la reforma de esta enmienda 
legislativa, en la cual se 
especifica que va encaminada 
a prevenir y erradicar prejuicios 
y estereotipos basados en 

Disminuyen en 80 por ciento 
los casos de Dengue en Nayarit

9

Gracias a las acc iones 
preventivas implementadas por 
la Secretaría de Salud desde 
principios de año, hasta el momento 
se tiene bajo control la enfermedad 
de dengue en Nayarit, con una 
disminución del 80 por ciento en 
casos, respecto al mismo periodo 

del año pasado, informó el jefe 
de Epidemiología estatal, Jorge 
Barrera Castellanos.

Esto se ha logrado, manifestó, 
gracias al interés que ha mostrado 
en el tema el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el Secretario 

de Salud, Oscar Villaseñor 
Anguiano, quienes han 
estado al pendiente de 
que se realicen en tiempo 
y forma las brigadas 
nebulizadoras, así como 
la abatización y demás 
acciones preventivas en 
todas las colonias de la 
capital y del resto del 
estado.

Indicó que se ha 
puesto especial énfasis 
en Tepic, Compostela, 
Santiago Ixcuintla, Bahía 
de Banderas y Tuxpan,  
que son los municipios 
que han presentado 

mayor número 
de casos, debido 
a las condiciones 
geográficas y 
climatológicas.

A s i m i s m o , 
B a r r e r a 
C a s t e l l a n o s 
exp l i có  que 
en temporada 
d e  l l u v i a s 
la población debe extremar 
precauciones, debido a que en 
este tiempo se propician las 
condiciones para la propagación 
del mosquito.

 “En esta temporada, donde 
las lluvias continúan, debemos 
de mantenernos alerta, no bajar 
la guardia y que las medidas 
preventivas prevalezcan; ya hemos 
aprendido la manera de alejar al 
mosquito de nuestros hogares, sólo 
hace falta que no nos confiemos y 

continuemos realizando acciones”, 
enfatizó.

 Afirmó que la Secretaría de 
Salud se continúa reforzando 
las actividades, se mantiene el 
monitoreo tanto epidemiológico 
como entomológico, para continuar 
disminuyendo la incidencia de 
casos de dengue en el estado.

 Informó que el programa de 
ovitrampas, implementado hace 
meses en el estado, continúa 
dando buenos resultados; “esta 
acción se realiza mediante la 
colocación de trampas, donde la 

hembra del mosquito deposita sus 
huevecillos, lo que nos permite 
conocer las densidades que se 
tienen del mosquito en cada zona 
de la ciudad o de la localidad”, 
detalló.

 
Dicha acción, destacó el 

epidemiólogo, le permite al equipo 
de vectores realizar las acciones 
de nebulización y control larvario 
de manera focalizada en las 
zonas donde se tienen mayores 
densidades del mosquito transmisor 
del dengue.

•  La propuesta se enfoca a regular y garantizar la igualdad de oportunidades.

el género, con el ánimo de 
que la única diferencia entre 
mujeres y hombres radique en 
el trabajo, ladedicación y el 
esfuerzo que cada uno realice 
en sus actividades diarias. 

Plantea la iniciativa entre 
mujeres y hombres en materia 
económica; impulsar el acceso 
de las mujeres al empleo 
y la aplicación efectiva del 
principio de igualdad de trato 
y no discriminación; fomentar 
la integración de políticas 
públicas con perspectiva  de 
género; impulsar el acceso 
de las mujeres  y hombres en 
procesos productivos. 

En las reformas y adiciones 
a la Ley de Igualdad entre 
Hombres y Mujeres, aprobadas 
al interior de esta Comisión 
Legislativa que preside la 
diputada Ivideliza Reyes 
Hernández, se indica también 
establecer políticas de igualdad 
en materia de derechos sociales 
y culturales, en materia 
comunitaria y familiar; además 
de involucrar a las autoridades 

para implementar  acciones 
para prevenir y erradicar la 
discriminación.

En suma, la iniciativa de 
decreto que reforma y adiciona 
diversos numerales de la Ley 
de Igualdad  entre Mujeres y 
Hombres para el Estado de 
Nayarit, contiene para  mujeres 
y hombres las condiciones 
que se puedan desarrollar en 
plena igualdad en beneficio de 
la sociedad en su conjunto.

En los próximos días dicha 
iniciativa, que fue dictaminada 
favorablemente, será analizada 
ante la Asamblea Legislativa de 
los representantes populares 
nayaritas que integran la 
Trigésima Primera Legislatura. 

La Comisión de Equidad, 
Género y Familia está integrada, 
por las legisladoras Ivideliza 
Reyes Hernández, Jassive 
Patricia Durán Maciel, Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez, María 
Isidra Vargas López y el 
diputado Benigno Ramírez 
Espinoza.
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Trato Igual a los 20 DIF Municipales: 
Ana Lilia.

Trato igual para todos los municipios, 
sean del color que sea, afirmó la presidenta 
del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia, Profesora, Ana Lilia López de Sandoval, 
después de reunirse con las 20 esposas de 
los alcaldes de Nayarit y que por ende son las 
titulares de los DIF, Municipales en el Estado. 
“Estaremos trabajando en la unidad, tanto los 
municipios como con las esposas de los diputados 
locales, para lograr tener un buen voluntariado, 
también vamos a agregar a las esposas de los 
delegados federales,   se trata de armar un buen 
voluntariado para darles respuestas a la gente 
de Nayarit”, remarcó la titular de la Asistencia 
Social. Destaca que el trato será institucional, 
sin colores ni distingo, ya que este gobierno y 
el DIF siempre ha trabajado así, siempre con 
una gran apertura, y sobre todo con un gran 
respeto, “y se que lo haremos muy bien”. La 
profesora, López de Sandoval, anunció que 
les ha dado a conocer a las presidentas de los 
DIF Municipales, que el Sistema DIF Estatal, 
trabaja en programas como Hogares Unidos, 
la capacitación de más de 27 mil mujeres en 
todo el estado, “Y creo que vamos a poder 
crecer más, si en programas de capacitación 
para mujeres”.  La primera dama de Nayarit y 
titular de la Asistencia Social, profesora, Ana 
Lilia López de Sandoval, expresó que también 
el programa de comedores, sobre todo para 
mejorar la alimentación de miles de niños y hay 
mucho trabajo para todas, también en materia 
de salud con campañas importantes en todo 
Nayarit, para que todos nos fortalezcamos unidos. 

Primordial Organizar las Actividades 
Agrícolas, Ganaderas y Pesqueras.

Para el Gobierno de la Gente, es primordial 
y principal tarea, organizar  las actividades 
agrícolas, ganaderas, pesqueras y forestales 
a través del Centro Agrícola de Excelencia de 
Nayarit, esto para tener mayores rendimientos 
en las cosechas, afirmó el Ejecutivo del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, al reunirse con 
productores. Destaca que en el campo de 
Nayarit, a cada rato se hacen organizaciones 
agrícolas, pero asume que para él, si para el 
Gobernador, nada más existe la Confederación 
Nacional Campesina, “y la CNC ha transformado 
desde los orígenes de la revolución,  del partido 
el PRI y todo el sustento de la lucha social en 
el campo, lo ha dado la CNC”. El Mandatario 
Estatal, señaló que también conoce la otra 
cara, las desorganizaciones sociales en el 
campo, porque esos se juntan en cada esquina 
“vienen a gritarle al gobernador, al delegado 
de la SAGARPA, juntar un camioncito para ir a 
gritarle al de ASERCA, ir a tirar el frijol o el arroz, 
el azúcar porque no tienen precio, cualquiera 
lo hace”. Sandoval Castañeda, convocó a los 

campesinos de Nayarit a organizarse para los 
retos que vienen, no se trata de sembrar por 
sembrar, no nada más hay que ir por el precio de 
los productos, hay que incrementar la cantidad 
y calidad de las cosechas y anunció que con 
este CREAN, la meta es sacar en el caso del 
maíz, mínimo 10 toneladas por hectárea. El 
Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, aseguró que a partir del Canal 
Centenario y con el CREAN, los campesinos 
ahora si podrán tener un doble cultivo por año 
para que obtengan más utilidades los productores, 
“por eso, es la organización la CNC, la que nos 
va a ayudar a llevar estos programas para todos 
los campesinos de Nayarit”, concluyó.

Recomienda, Manuel Cota, Crear la 
Secretaría de Pesca.

La Confederación Nacional Campesina, 
seguirá proponiendo la reingeniería del Gobierno 
Federal, propuestas que ha aceptado el 
presidente de México, Enrique Peña Nieto, lo que 
le permite cumplir los compromisos asumidos, 
ya lo hizo al crear la Financiera Rural para el 
Desarrollo e igual lo hará en fecha próxima con 
la reincorporación de la nueva Secretaría de 
Pesca. El líder nacional de la CNC, Senador, 
Manuel Cota Jiménez, lo reconoce y agrega 
que se trata de restituir las buenos éxitos, en 
dependencias que en su tiempo dieron buenos 
resultados y en donde la Comisión Nacional 
de Pesca y su titular, tengan que pasar a ser 
una Secretaría de Estado, para nosotros es 
vital ya que México cuenta con más de 12 mil 
kilómetros de litoral. 

Destaca que se tiene una gran plataforma 
marina, que no está siendo explotados y si lo 
hacen lo está ejecutando pescadores que vienen 
del extranjero a nuestras costas y al final la 
Comisión Nacional de Pesca, por la escases 
de recursos y de atribuciones, no puede cumplir 
en su totalidad con sus tareas y metas. “El 
Comisionado lo ha hecho muy bien, pero para 
nosotros los parlamentarios es muy importante 
restituir a una institución que es muy importante  
como la Secretaría de Pesca que vendrá a 
fortalecer la actividad económica y productiva 
del país”, remarcó el también presidente de la 
Comisión de Asuntos Agropecuarios del Senado 

En un proceso que se va sacando de manera 
paulatina, aun no hay ningún nombramiento 
de jefes de departamento, de directores, 
pues los únicos que ya lo recibieron fueron 
los titulares de áreas; así lo informó Polo 
Domínguez, presidente municipal de Tepic, en 
conferencia de prensa… Ese primer encuentro 
formal del alcalde, se dio este lunes 29 de 
septiembre en su despacho oficial con la 
presencia del secretario del ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios… Es interesante 
que se de ese tipo de acercamiento y dialogo 
con la autoridad, pues ya hubo mandatarios 
estatales que fijaron determinado día para 
reunirse con los representantes de la prensa, 
entre ellos, Roberto Gómez Reyes, Rogelio 
Flores Curiel, Rigoberto Ochoa Zaragoza y 
Antonio Echevarría Domínguez, y abrir con 
ellos el dialogo sobre los diversos temas 
que llamaba la atención a los distintos 
sectores de la sociedad, todos relacionados 
al ejercicio de la administración… Con Polo 
Domínguez, recién desempacado edil de la 
capital, los medios enfocaron sus baterías 
acerca del estado financiero de cómo se 
recibió la presidencia… Dijo el responsable 
del ayuntamiento: “Se ha detectado hasta 
el momento un adeudo con el SAT de diez 
millones de pesos por retención del impuesto 
de renta a los trabajadores y que en su 
oportunidad no fue enterado a la Secretaría 
de Hacienda, al igual que el adeudo que 
se tiene con la Universidad Autónoma de 
Nayarit, alrededor de cincuenta millones de 
pesos, que se cobró a los causantes por el 
doce por ciento de impuesto, que tampoco 
se entregó al patronato de la institución 
educativa… Asimismo aseguró que hasta 
el día de hoy se ha obtenido información 
oficial que el adeudo asciende alrededor 
de mil doscientos millones de pesos, una 

suma escandalosa que acumuló la anterior 
administración municipal, encabezada por 
Héctor González Curiel “El Toro”… La deuda 
quedó enmarcada a largo y corto plazo; la 
primera que es de trescientos treinta y seis 
millones de pesos, se tendrá que cubrir en 
veinte años y la de corto plazo, llega a poco 
más de cuatrocientos millones de pesos, sin 
considerar SIAPA, es importante recalcarlo 
que es poco más de cuatrocientos millones 
de pesos, que deben pagarse en los próximos 
seis meses… Remarcó Polo- “Nosotros lo 
que tratamos es ir resolviendo de manera 
paulatina ésta problemática y lo vamos 
logrando; estamos en platica con la Comisión 
Federal de Electricidad, con el Seguro 
Social, para buscar una renegociación… 
Hasta la fecha el nuevo ayuntamiento no ha 
interpuesto ninguna denuncia formal, pues 
se espera que se concluya este proceso 
de entrega-recepción, pues “Tratamos 
de ser muy responsables, para que no lo 
hagamos sin la argumentación suficiente”; 
dijo el funcionario… El diecisiete de octubre 
termina el proceso de realizar observaciones 
y todavía se tienen quince días más para citar 
a los funcionarios involucrados… Lo cierto 
es que existe todo el propósito de hacer la 
denuncia formal por la desviación de los 
fondos públicos y llevar ante las autoridades 
competentes a los responsables, para fijar 
un precedente de exigir honestidad en el 
manejo de los dineros del pueblo que están 
en mano de la  administración municipal… 
Lo que observamos antes y después de la 
conferencia de prensa, como mucha gente se 
acercó al presidente municipal para plantearle 
sus problemas y demandas y la forma tan 
cordial como fueron atendidos, tal como lo 
prometió Polo al asumir su mandato… Hasta 
la próxima… Decano del periodismo.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C
Solo los titulares de las áreas tienen 

su nombramiento: Polo

de la República. 
El líder nacional de la CNC, Senador, Manuel 

Cota Jiménez, dijo que todo lo que el presidente 
ha propuesto en sus Reformas Transformadoras 
del país, ha sido  posible, gracias a los consensos 
y a los acuerdos que se llegan en las Cámaras, 
como en la de Diputados Federales y en la de 
Senadores, lo que ha hecho posible que ahora 
sí, entre todos estemos transformando a México 
y Moviendo a México. 

Certeza.
Nayarit se coloca como la cuarta entidad del 

país con el mayor crecimiento de ingreso de 
recursos federales en el primer semestre de este 
año, según el Análisis del Informe de Gestión 
Financiera 2014 elaborado por la Auditoría 
Superior de la Federación. El crecimiento de 
los recursos federalizados destinados a Nayarit 

fue del 17.6 por ciento y solo tres entidades 
presentan alzas más pronunciadas: Guerrero 
con el 43 por ciento, Guanajuato 20.5 por 
ciento y Puebla con el 17.8 por ciento. Entre 
enero y junio de 2014, Nayarit captó 8 mil 975 
millones de pesos por concepto de recursos 
federalizados. En el mismo periodo del año 
pasado, los ingresos federales fueron por siete 
mil 348 millones de pesos. www.nayaritahora.
com  Suerte a todos y decirles que fue un cuento 
el bono de los 300 mil pesos, eso lo creo el 
diputado del PRD, Pavel Jarero Velázquez. 
Mañana todos los detalles aquí. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y ya nos pueden leer en facebook como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política o 
en la web www.nayaritahora.com
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Presentan Torneo Internacional de 
Pesca de La Cruz de Huanacaxtle

Torneo de Pesca 11

Del 15 al 19 de octubre, se 
desarrollará en la Rivera Nayarit 
la tercera edición del Torneo 
Internacional de Pesca Deportiva 
de La Cruz de Huanacaxtle, con 
la participación de más de 60 
embarcaciones de México y Estados 
Unidos, informó el Secretario de 
Turismo en la entidad, Raúl Rodrigo 
Pérez.

Con el apoyo del Gobierno de la 
Gente y de patrocinadores, en esta 
ocasión se entregarán más de 4.5 
millones de pesos en premios, lo 
que convierte al torneo en el más 
importante de su tipo en todo el 
Pacífico.  

“En el gobierno de Roberto 

Sandoval Castañeda, estamos muy 
orgullosos de tener ya el evento más 
importante del Pacífico mexicano, 
mismo que año con año ha venido 
en aumento, pues ha crecido el 
número de embarcaciones que se 
inscriben y han crecido los premios”, 
comentó el funcionario estatal.

Será del 15 al 19 de octubre en 
la Marina de la Riviera Nayarit, la 
Marina más moderna de América 
Latina, y se espera recibir a más 
de 62 embarcaciones de distintos 
estados y también de los Estados 
Unidos; hemos roto retos y hemos 
tenido pescas muy importantes”, 
abundó.

Por su parte, el Presidente del 

Consejo Directivo del Club 
de Pesca Deportiva Tepic, 
Carlos Menchaca Díaz 
del Guante, agradeció el 
apoyo del Gobierno de la 
Gente para la realización 
de este torneo e invitó 
no sólo a los pescadores 
sino a la ciudadanía en 
general a que participen.

“Gracias al Gobierno 
del Estado, gracias a la 
Secretaría de Turismo; 
nuestra meta es que 
siempre los torneos que nosotros 
organicemos sean los mejores de 
México y del Pacífico mexicano; Yo 
quiero invitarlos a todos ustedes, a 
los medios, los amigos pescadores, 

a la gente, que vayan y nos 
acompañen en este torneo de la 
Cruz de Huanacaxtle para que 
nos divirtamos y al mismo tiempo 
vean la riqueza que tiene Nayarit 
en especies marinas”, manifestó.
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En octubre arranca obra del boulevard 
de entrada a San Blas: Layín

Por Edmundo Virgen

El presidente municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva, 
“Layin”, estuvo 
en la capital 
nayarita para dar 
a conocer a la 
opinión pública la 
conformación de 
su gabinete, así 
como las primeras 
acciones que 
ha emprendido 
como alcalde del 
puerto para en el 
corto plazo iniciar 
con importantes 
obras, y acciones 
que contribuyan 

a reactivar la economía en  
las di ferentes act iv idades 
productivas, para de esta manera 
tratar de mejorar la calidad de 

vida de todas las familias.

El alcalde del puerto, indicó que 
la secretaría del ayuntamiento 
la ocupará el licenciado Mario 
Vázquez, la tesorería estará a 
cargo de la contadora Argelia 
Ramírez Cruz y en la secretaría 
de turismo municipal contará con 
la presencia de la ex senadora de 
la república Rita Esquivel Reyes, 
quien manifestó sus ganas de 
contribuir para que en el municipio 
pueda haber un repunte de la 
actividad turística, en tanto que 
los demás funcionarios integrantes 
del gabinete manifestaron su 
compromiso de trabajar duro 
junto con “Layin” para sacar a 

San Blas del 
estancamiento 
e c o n ó m i c o 
en que se 
encuentra.

H i l a r i o 
R a m í r e z 
V i l l a n u e v a , 
reconoció que 
aún cuando a 
la fecha no 
se conoce el 
monto total 
de la deuda 
pública de San 

Blas porque 
en eso está 
t r a b a j a n d o 
el personal 
de entrega 
recepción, no 
se quejará y 
se dedicará a 
trabajar, por lo 
que el próximo 
mes de octubre dará el banderazo 
de inicio de la obra del boulevard 
de entrada al puerto desde el 
puente el Conchal, hasta los 

Arcos, que será a base de concreto 
hidráulico, además de que las 
fincas, negocios y ramadas que 
están en ambas aceras se les 
dará una buena remozada para 
mejorar la imagen urbana.

 La inversión de esta obra dijo, 
será de unos 25 
millones de pesos 
que le fueron 
g e s t i o n a d o s 
ante el gobierno 
federal por el ex 
diputado federal 
del PRD Rodrigo 
G o n z á l e z 
B a r r i o s ,  a 
q u i e n  e n v i ó 
un saludo y el 
agradecimiento 
de todos los 
vecinos de San 
Blas, además 
de que aseguró, 
que la obra se 
ex tenderá  a 
todos los ejidos 
empezando con 

una inversión de 26 millones de 
pesos en obras de alumbrado 
público tanto en la zona urbana, 
como en la rural, así como el 
remozamiento de escuelas.

La idea expresó, es que San 
Blas se vea atractivo para quienes 
lo visitan y para empezar, abra 
interesantes torneos playeros 
totalmente gratuitos del 27 al 
30 de noviembre, así es como 
se empieza a promocionar el 
puerto, señaló el “Layin”.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
próximo miércoles arranca el 
campeonato municipal de otoño 
de voleibol femenil el próximo 
miércoles en las instalaciones 
de la Cancha de Usos Múltiples 
la Moderna, la idea del senador 
Manuel Cota es que existan cuatro 
torneos de voleibol en el año 
para que esta disciplina deportiva 
alcance mejores niveles de 
calidad en todas las categorías.

La organización tiene nuevos 
refuerzos lo que genera que la 
distribución de esta actividad 
tenga mejor control de calidad 
y sea el escaparate para los 

talentos locales, además todo 
indica que entraran al relevo 
nuevos patrocinadores, este 
concepto será platicado con el 
enlace natural deportivo en este 
municipio el doctor Everardo 
Sánchez Parra.

La idea del nuevo concepto 
en el próximo torneo en este 
rubro es dar oportunidad a las 
participantes que no tienen 
la oportunidad de practicar 
esta disciplina por cuestiones 
técnicas, mucha ama de casa 
que no tienen el tiempo necesario 
para entrenar puedan participar 
con participantes que manejan 
su mismo de aprovechamiento 
en este rubro. 

El ex regidor Joel Ramírez en 
vías de nuevo proyecto político

POLICÍA MUNICIPAL: SINÓNIMO DE 
PREPOTENCIA Y ARBITRARIEDAD

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Me 
enteré por buena fuente que 
el ex regidor Joel Ramírez, 
puede ser pre candidato a la 
diputación federal por el distrito 
tres, sería correcta elección, tiene 
condiciones adecuadas para 
contender por este importante 
cargo de elección popular, 
como regidor en la pasada 
administración fue el mejor de 
todos, incluso, muchos le vieron 
condiciones para ser presidente 
municipal.

Es un político joven que 
enfrenta de frente los retos a 

demostrado que puede con 
el elegido, su trabajo serio 
convence, ese detal le le 
genero envidias de parte de 
sus similares que solo recibían 
criticas populares mientras 
las alabanzas eran para Joel, 
nunca fue el consentido del 
presidente municipal Salvador 
Muñoz, incluso se le restringió 
en ciertos momento por ordenes 
de Paty Toscano.

Sin embargo las ganas de servir 
de Joel, se impusieron y trabajo 
por aquellos que lo eligieron 
regidor al darle su voto, pudieron 
más que las presiones internas 
que pretendían frenar su empuje, 

en estos momentos el PAN se 
encuentra desquebrajado no hay 
capital político, el resto de los 
regidores buscaron protección 
en otros partidos políticos.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Ciudadanos reportan incidentes 
protagonizados por elementos 
de la policía municipal, lo que ha 
originado una ola de indignación; 
no solo por el acto de prepotencia, 
sino además porque los Ixtlenses 
están padeciendo cambios en la 
conducta de la policía municipal, 

actualmente se comportan como si 
fueran la elite de la Policía Estatal.

Comentan que los uniformados 
se comportan de manera distinta, 
s iguen portando el  mismo 
uniforme pero se cuestiona su 
comportamiento.

Según testigos oculares el 
sábado pasado detuvieron un 
automóvil y pidieron a sus ocupantes 

los documentos de dicha unidad, 
se las entregaron, al tiempo en 
que se les cuestionó el motivo de 
la detención, no hubo respuesta.

Comentaron que el uniformado 
se trasladó a su unidad y luego 
regresó con los papeles en la 
mano indicando que el vehículo no 
aparecía en su registro, afirmando 
con toda intención de generar 
una duda en cuanto a la legítima 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En esta 
cabecera municipal el regidor Sergio 
Sánchez, festejó su cumpleaños 
trabajando, todo indica que el 
cumpleañero partió pastel en la 
sala de cabildo, haciendo lo que 
realmente le apasiona: brindar 
apoyo a la población entera, 
celebra este lunes 29 de septiembre 
completamente dedicado el día a 
cumplir las demandas de los más 
necesitados.

Arranca el torneo de 
voleibol femenil Manuel Cota

propiedad del automóvil, típica 
frase que los elementos policiacos 
utilizan para indicar que es robado 
el vehículo, lo cual no fue cierto.

Al comprobar la legitimidad 
del vehículo por los conductores, 
los policías municipales ante el 
riesgo que la situación se saliera 

de control utilizaron otro tipo de 
argucias, no legales para hacerla 
de pedo, esta situación y otras no 
menos anómalas, han generado 
la inconformidad ciudadana y 
piden a los responsables de 
seguridad pública, que los policías 
se concreten a dar seguridad.

El regidor Sergio Sánchez festeja 
su onomástico trabajando
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Como de costumbre, Sergio 
Sánchez, después que su familia le 
cantó las mañanitas, hizo su arribo 
a las instalaciones de la presidencia 
municipal, desde muy temprana hora 
para empezar a buscar actividades 
con significado especial para la 
gente de la demarcación dos, al 

sentir que el compromiso adquirido 
con ellos, es su meta prioritaria.

Cabe hacer notar que el día de 
ayer el regidor Sergio Sánchez, lo 
dedicó a dar mantenimiento a las 
canchas de usos múltiples ubicadas 
en las Colonia, Moderna, Pinar y 

Revolución, para dar fortalecimiento 
al deporte familiar.

A decir de los ciudadanos que 
viven en estas aéreas, vieron con 
buenos ojos su jornada laboral; 
sienten que busca mejorar la atención 
social en dicha demarcación. 

Señala la ciudadanía…
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En pésimo estado la carretera 
que comunica de Tuxpan al Siesta

Continúan las quejas en contra de los 
retenes de la PEN, Tránsito Estatal y Ejército

Por: Martha Fonseca

TUXPAN.- Para las jovencitas 
hijas, sobrinas o nietas de 
Ejidatarios que deseen participar 
en el certamen para elegir a la 
Flor más Bella del Ejido 2014-
2015, les informamos que tienen 
hasta el día de hoy a las 15 
horas para inscribirse en este 
concurso de belleza, simpatía 
y de cultura. 

La presentación y la selección 
de las candidatas a la Flor más 
Bella del Ejido se llevarán a cabo 
en el Auditorio del Comisariado 
Ejidal éste próximo domingo 
5 de Octubre en el transcurso 
de la mañana, y las jovencitas 
participantes deberán de exponer 
un tema en público ya sea de 
los mártires agraristas Antonio 
Ramos Laureles y Prisciliano 
Góngora; del Palapar de Tuxpan 
y desde luego deberán de 

incluir en su ponencia algo de 
la historia de este grandioso 
municipio que es Tuxpan. 

Cabe mencionar que la 
elección de la Flor más Bella 
del Ejido 2014-2015 es única 
y exclusiva de los ejidatarios 
de Tuxpan, quienes a través 
del voto libre y secreto estarán 
eligiendo de manera democrática 
quien será la nueva soberana 
que habrá de representar a los 
más de 1200 ejidatarios. 

Este próximo domingo 
estaremos muy al pendiente 
de cómo se desenvuelve este 
esperado certamen para informar 
a nuestros amables lectores en 
tiempo y forma. 

Enhorabuena y que gane 
la mejor. 

marthafonseca10@hotmail.
com

Por: Herminio Meza
 
En días pasados se dio a conocer 

en un medio local de la prensa 
escrita, que los elementos que 
conforman los retenes sorpresa 
entre ellos de la Policía Estatal 
Nayarita, Tránsito del Estado y del 
Ejército Mexicano, estaban en esa 
cabecera municipal actuando muy 
prepotentes y muy adelantados 
con las mochadas que exigen 
para que no turnen los vehículos 
o motocicletas que no cuentan 
con la documentación y placas 
al corriente a un corralón en la 
ciudad de Tepic, donde les saldrá 
más caro pues tendrán que 
desembolsar más dinero por el 
concepto de pago de la pensión. 

Ante esta arbitrariedad, ahora 
en nuestra visita por ese municipio 
nos dimos a la tarea de indagar 
este bochornoso asunto que 
resultó cierto de toda verdad, 

con decirles que hubo personas 
que nos dijeron que les pidieron 
una buena mochada si querían 
que les devolvieran su medio 
de transporte, esto a pesar de 
que les mostraron documentos 
originales que los acreditaba 
como los legítimos dueños. 

Por lo anterior, habitantes de 
ese municipio esperan que  tanto 
el Alcalde Salvador Saldaña 
Barrera, como el Gobernador 

del Estado Roberto Sandoval y 
el Fiscal de Nayarit Edgar Veytia, 
intervengan para que paren esta 
prepotencia que esta por demás 
porque nos dicen que si hay 
voluntad de ponerse al corriente 
con los impuestos, pero que 
dinero nomas no hay debido a 
que tampoco existen fuentes de 
trabajo.  

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Por: Alfredo López Tovar

TUXPAN.- Gran parte de la 
carretera internacional número 15 
de la localidad de Acaponeta hasta 

el crucero de Peñas se encuentra 
algo deteriorada, lo que hasta 
cierto punto es aceptable, pero No 
el tramo que comunica de Tuxpan 
por la localidad de San Vicente al 

crucero del Siesta donde uno se 
puede encontrar con no muchos 
pero si con muy profundos baches 
que son un verdadero peligro para 
los automovilistas y en especial 

Hoy se cierra la convocatoria 
del certamen para elegir a la 

Flor más Bella del Ejido
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Tuxpan

para los motociclistas que circulan 
por esa vía ya sea para acudir a 
trabajar en los diferentes negocios 
que existen en el Siesta o para 
realizar labores muy de madrugada 
en sus parcelas que se ubican a 
los costados de la carretera. 

Esta información creímos 

importante difundirla para que 
todas las personas que piensen 
transitar esa vía de comunicación 
lo piensen dos veces y que si la 
llegan a transitar que lo hagan 
con mucha precaución.  

alfredolopeztovar@yahoo.
com.mx
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Policía municipal atrapa a menores de edad que se dedicaban a ponchar llantas

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con la intención 
de hacerla una grata costumbre, el 
pasado domingo 28 de septiembre 
se llenó de nueva cuenta de música 
la plaza principal “Miguel Hidalgo 
y Costilla”, tal como ha instruido 
el alcalde Acaponetense Malaco 
Aguiar Flores, además de agregar 
enriquecedora jornada cultural, 
ya que aparte de la presentación 
del músico Acaponetense Martín 
Quintero Alduenda integrante de 

la reconocida familia de 
músicos Quintero Alduenda, 
en el kiosco, se tuvo la 
presentación en la explanada 
de la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”  del grupo de 
danza folclórica “Xiurabe” 
que dirige la Profa. María 
Elena Ornelas Domínguez 
y el incipiente pero muy 
talentoso grupo de teatro 
"Saynucuri" que en dialecto 
huichol significa Corazón 
de Niño; presentando la 

obra comedia 
“¿Por qué los 
hombres aman a 
las calzonudas?” 
causando gracia 
entre el público 
que disfrutó de 
este espectáculo 
cultural.  Ambos 
grupos de la 
Escuela Normal 
Experimental de 

Acaponeta.

También, para dar espacio a 
los jóvenes valores artísticos del 
municipio, se dio la oportunidad 
al juvenil cantante Ezequiel Ruiz 
Rendón, también estudiante de la 
ENEA.

Este tipo de eventos quedan dentro 
del Programa Domingo Culturales que 
promueve el H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta a través de la Dirección 

de Festividades Cívicas y Recreación 
en coordinación con la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, y poco a 
poco se espera, como ocurrió el 
domingo, que los ciudadanos regresen 
a este espacio común a disfrutar en 
familia el último día de la semana 
y reavivar la cultura municipal al 

alcance de todos.
En esta oportunidad se contó 

con la presencia de la Presidente 
del DIF Municipal Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, así como 
de algunos funcionarios públicos del 
XL Ayuntamiento que preside el Sr. 
Malaquías Aguiar Flores.
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Otro domingo musical en la Plaza 
“Miguel Hidalgo” de Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. Acatando las indicaciones 
del presidente municipal por parte del 
personal de Seguridad Publica, de continuar 
haciendo los recorridos de vigilancia en los 
diferentes sectores de la población, acción 
que ha tenido resultados favorables, ya que 
el pasado domingo 28 de septiembre, fueron 
atrapados dos menores de edad originarios 
y vecinos de Acaponeta que se dedicaban 
a ponchar llantas de vehículos. 

Continuando al reporte personal de 
Dirección de Seguridad Pública realizaban un 
recorrido de vigilancia y prevención a bordo 
de moto patrullas, por la avenida Calzada 
Guadalupe, percatándose que las llantas de 
una carreta comercial establecida en ese 
sector, había sido cortada, notificando a la 
comandancia de la policía municipal, cuyos 
integrantes se avocaron a la búsqueda de 
los probables responsables, dando alcance 
a dos personas de sexo masculino menores 
de edad, encontrando en uno de ellos en 

el bolso del pantalón una navaja de usos 
múltiples con la cachas plateadas y plásticos 
negros misma que trae la leyenda HUSKY 
y la cabeza de un lobo, razón por la cual se 
les interrogó, aceptando que esto lo hicieron 
en complicidad con otros compañeros por 
ocio y que no es la primera ocasión que 
realizan este tipo de ilícitos. 

Los desorientados muchachos, manifestaron 
que este tipo de acciones las han realizado en 
las colonias cercanas al mercadito Gardenia, 

en el Infonavit, recordando que entre los 
daños ocasionados poncharon las llantas a 
un vehículo de la marca Toyota Pick Up en 
color tinto, sin recordar más características, 
además de carretas comerciales establecidas 
en diferentes sectores de la población. 

El Director de Seguridad Pública Municipal, 
Sr. Martín Cedano Guízar, exhorta a la 
ciudadanía a denunciar ante la dependencia 
cualquier tipo de ilícitos y sancionar a los 
responsables de acuerdo a la ley.
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Malaquías Aguiar asiste a 
plantar el árbol del mutualismo

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En el marco de la 
celebración del día del Mutualismo 
en México, que se celebra el 30 de 
septiembre fecha que fue constituida 
la Federación Mexicana de Mutualistas 
en la República Mexicana y por ser 
día laboral, los socios Mutualistas 
de las Sociedades“Nicolás Bravo” y 
“Vicente Guerrero”, se reunieron en 
la plazuela municipal la mañana del 
domingo 28 del mes en curso para 
sembrar el árbol del mutualismo. 

A este significativo acto asistió 
el alcalde de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado por los 
profesores Marco Aurelio Espinoza 
de Haro, Presidente de la Federación 
Mutualista de Nayarit,  Rosalío 
González Partida, representante 
de la Sociedad Mutuamixta“Vicente 
Guerrero”, miembros legionarios del 

mutualismo como son;  Magdalena  
Camberos y Carlos Mauro Herrera 
Pardo, así como socios  activos de 
estas agrupaciones sociales. 

Fue el profesor Espinoza de Haro, 
quien expresó que el municipio de 
Acaponeta se ha caracterizado por 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. Este lunes 29 de 
septiembre las autoridades municipales 
del H.XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
cumpliendo con lo establecido en 
el Programa “El Presidente en tu 
Escuela”, asistieron a las instalaciones 
del Instituto Educativo de Acaponeta a 
participar en los honores a la bandera 
que realizan personal directivo, 
docentes y alumnos de la institución. 

Con la presencia del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, acompañado 
de su esposa Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, cuerpo de regidores y 
directores de las dependencias de 
la administración municipal, Comité 
de Padres de Familia y miembros 
del grupo de Promotoras Voluntarias 

A.C. quienes fueron participes en 
este evento cívico. 

La apertura del acto, inició con los 
honores a la bandera participando 
la Banda de Guerra del 86 Batallón 
de Infantería y alumnos de la 
institución. Correspondió a la alumna 
Estefany Nohemí Salazar Parra, en 
representación de  sus compañeros 
manifestar el agradecimiento a 
Malaquías Aguiar Flores, el apoyo 
brindado en diversas acciones en 
beneficio del plantel, espacio en 
que comparten la mayor parte del 
día con sus compañeros y fortalecen 
sus competencias de aprendizaje. 
Asimismo la estudiante realizó la 
petición de la construcción del techo 
en el área de comedores, que además 

sirve para diversas actividades lúdicas 
que realizan en el interior del inmueble 
educativo. 

En su intervención el alcalde Aguiar 
Flores, manifestó su compromiso 
total de apoyar los diversos centros 
educativos en sus diferentes niveles, 
esto con el propósito de ver a la niñez  
en un país libre donde los sueños se 
cumplan y la felicidad persista. 

Posteriormente la profesora Ana 
Marcela Galván Montaño; directora del 
plantel, agradeció la asistencia de la 
autoridad municipal reconociendo que 
a través del  programa “El Presidente 
en tu Escuela” tendrá un acercamiento 
con personal de los diversos centros 
educativos y conocer las necesidad 
prioritarias para gestionarlas ante las 

instancias correspondientes. 
En su participación la C.D. Aída 

Aftimos Toledo; Presidente del Grupo 
Promotoras Voluntarias A.C. expresó 
que esta agrupación ha estado 
participando en el respaldo del 
funcionamiento del centro educativo 

y con la disposición del gobierno 
municipal, exhorto a los alumnos a 
involucrarse en los talleres que se 
imparten en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” para enaltecer 
Acaponeta como la capital de la 
cultura en Nayarit. 
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practicar el mutualismo que significa 
la unión y la ayuda mutua del trabajo 
honrado y servicio a su familia y la 
comunidad, destacando la eficiencia y 
la honestidad como valores universales 
en la agrupación. Además informó 
que este año se conmemoran 98 
años de la fundación de la Sociedad 
Mutualista “General Nicolás Bravo”, 
siendo una de las agrupaciones de 
mayor antigüedad en el Estado y 
el país. 

Posteriormente la legionaria del 
Mutualismo Sra. Magdalena Camberos, 
manifestó que cada año por decreto los 
mutualistas siembran un árbol, cuyo 

significado representa lo siguiente; el 
tronco, la Federación Mexicana del 
Mutualismo; las ramas principales, 
cada una de las Federaciones en 
los Estados en el  País; las ramas 
secundarias, las sociedad mutualistas, 
el follaje, los miembros activos;  las 
hojas secas, los socios finados que 
formaron parte de esta agrupación 
y los retoños los nuevos integrantes 
que ingresan a formar parte de esta 
sociedad altruista.

Enseguida el mandatario de 
Acaponeta, reconoció y  felicitó a 
los miembros de las agrupaciones 

mutualistas, que durante años han 
contribuido en diversas causas en 
beneficio del municipio y que su labor 
es un ejemplo para la comunidad. 

Entre las propuestas realizadas 
al mandatario fue;  que una de 
las calles de Acaponeta lleve el 
nombre del Mutualismo, compromiso 
que Malaquías Aguiar pondrá a 
consideración del Cabildo del H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta. El evento 
culminó con la plantación del árbol 
del mutualismo ubicado por la calle 
Puebla sur frente a la Casa de la 
Cultura, terminado con la entonación 
del himno mutualista.

El Ayuntamiento de Acaponeta continúa con  
el programa “El Presidente en tu Escuela”
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•	 Cerca	de	20	perros	envenenados,	el	saldo	de	este	domingo!

El mataperros de Compostela vuelve a las andadas
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Compostela
Gloria Elizabeth Núñez cumple con 
hechos a la gente del Tercer Distrito

Compostela.- Por Donkey—Intensa  
gira de trabajo, realizó la Diputada 
Federal, Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, por los municipios de Amatlán 
de Cañas, San Pedro Lagunillas y San 
Blas, en donde no solo se reunió con 
comisariados ejidales y productores, 
sino también atendió las demandas 
de sus  habitantes, en cuyos eventos  
reafirmo su  compromiso con la 
educación al entregar a padres de 
familias, docentes y alumnos de 
los diversos planteles educativos, 
apoyos para el mejoramiento de sus 
instituciones.

Acompañada del diputado Francisco 
Javier Jacobo, la legisladora visitó las 
comunidades de La Yerbabuena, Pie 
de la Cuesta, Mezquites y la cabecera 
municipal de Amatlán de Cañas, donde 
atendió y escuchó las necesidades 
más sentidas de los productores de 
cacahuate, además se comprometió 
con los pobladores de las diversas 
comunidades a realizar un trabajo 
conjunto con el gobierno federal y 
estatal, para gestionar recursos que 
hagan posible la pavimentación y 
construcción de caminos de acceso, 
respondiendo así a una de las 

demandas del municipio.
En el municipio de San Pedro 

Lagunillas, la representante popular 
del Tercer Distrito, acompañada de 
la Senadora Margarita Flores y del 
diputado federal, Juan Manuel Rocha 
Piedra, así como del alcalde,  Juan 
Carlos Valle Guzmán, se reunieron 
en el poblado de Coastecomate con 
productores de diversas comunidades 
para informarles sobre los créditos 
de Financiera Nacional de Desarrollo 
y otros apoyo para el campo.

En su agenda de trabajo, Gloria 
Núñez visitó en dos ocasiones el 
municipio de San Blas, quien estuvo 
acompañada de la diputada Candy 
Yesca, y de los legisladores federales 
antes mencionados, así como de 
delegados federales, mismos que 
sostuvieron un encuentro con los 

comisariados ejidales para abordar 
temas de interés relacionados con el 
campo e informarles de los créditos 
y programas de apoyos a los que 
pueden tener acceso.

También en San Blas, Núñez 
Sánchez entregó apoyos a las escuelas 
primarias de La Goma, Guadalupe 
Victoria, Benito Juárez y la cabecera 
municipal, respectivamente, para 
la rehabilitación de sus planteles 
educativos, además supervisó junto 
a los docentes y padres de familia, 
las instalaciones de los mismos para 
conocer la problemática y encontrar 
las vías de solución.

Durante su recorrido por el Distrito, 
Gloria Núñez ratificó su compromiso de 
continuar con la permanente gestionan 
de recursos y más obras para los 
once municipios que representa en el 
Congreso de la Unión, “es y ha sido 

uno de los permanentes compromisos 
que asumí con quienes me brindaron 
su confianza y respaldo; hoy con los 
recursos que se han logrado bajar 
para construir obras, programas y 
apoyos para Nayarit, hay un gran 
avance que induce a la transformación 
de los municipios del Tercer Distrito”, 
aseguró, 

La diputada federal afirmó que 
el gran trabajo en equipo que han 
realizado el gobierno federal, estatal, 
legisladores federales, diputados 
y alcaldes, ha sido fundamental 
para avanzar y llevar bienestar a 
los nayaritas,  con obras que han 
solucionado demandas añejas, y que 
sin duda alguna, hoy son una gran 
realidad gracias al impulso, respaldo 
y voluntad del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, concluyó.

Compostela.- Por Donkey—La 
mañana de este domingo pasado 
familias de Compostela se mostraron 
preocupados y temerosos ya  que 
algunas de las calles del centro histórico 
de la ciudad, la escena que se veía 
era dantesca por de mortandad de 
perros suscitada en un radio que va 
de la calle Allende al poniente, la calle 
Zaragoza al oriente, la calle Cinco al 
norte y la Leandro Valle al sur y las 
colindantes con el mercado Municipal, 
en cuyos lugares  había cerca de 20 
perros muertos, la mayoría de ellos 

de los llamados perros corrientes, 
sin embargo entre los cadáveres de 

los animales se pudo ver uno de la 
raza Husky Siberiano y otro más de 

la raza Labrador.
Todo parece indicar que el 

“mataperros de Compostela”  regresa 
para hacer de las suyas y llevar a 
cabo una limpia de perros callejeros, 
así es que la sugerencia es a cuidar 
sus mascotas y no dejarlas que 
deambulen por las calles.

Ante los hechos suscitados, 
elementos de la policía Nayarit, 
división de Investigación adscritos 
a Compostela , bajo la dirección del 
Comandante Angel Rivera, realizan 

las indagatorias correspondientes 
para dar con el paradero de quienes 
o quien perpetró la matanza masiva 
de canes en esta Ciudad y ponerlos 
tras las rejas por el delito cometido.

Por otra parte organizaciones 
protectoras de animales de la ciudad 
de Tepic se organizan para  llevar a 
cabo en esta ciudad una manifestación 
de protesta contra quienes o quien 
provocaron la muerte de los casi 
20 perros, por lo que exigirán a las 
autoridades aclarar estos hechos que 
no solo atentan contra los derechos 
de los animales, sino que también 
crean incertidumbre e inseguridad 
en las familias de Compostela, ya 
que consideran que es un caso que 
no debe quedar impune.    
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 (HECTOR JULIO 
AGUIAR AGUIAR). 
TECUALA.- Este 
l u n e s  2 9  d e 
sept iembre  a 
las 14.00 horas 
en el módulo de 
i n te rac t i vo  de 
comunicación  del 
centro comunitario 
de Tecuala ante la 
junta de gobierno 
de Oromapas  el 
presidente municipal de Tecuala 
Lucio Santana Zúñiga tomó protesta 

a Guadalupe Colio como nuevo 
director de Oromapas en el municipio 
de Tecuala, con la representación 

del gobierno del estado  estuvo 
presente el licenciado Armando 
Castañeda Hernández, con la 
representación de la Comisión 
Estatal del Agua Juan Abel 
Aguirre Hernández, sindico 
doctora Sheini Naveresnie 
Benítez,  contralor Marco 
Antonio Covarrubias Patrón, 
regidora Hermelinda medina 
Ayala y demás integrantes de 
la junta de gobierno. 

Juan Abel Aguirre Hernández  
representante de la Comisión 
Estatal del Agua ofreció  
fortalecer las acciones de este 
organismo operador de agua 
potable y alcantarillado sanitario 
de Tecuala para eficientizar su 
trabajo, otorgando capacitación 
del personal,  material de apoyo,  

el programa de 
promociones para 
la cultura de pago 
de obligaciones de 
los beneficiarios, 
c l o r a c i ó n  d e l 
agua así como el 
procedimiento para 
implantar nuevas 
tarifas de agua 
y drenaje en el 
municipio. 

Al momento de 
la toma de protesta  
e l  p r e s i d e n t e 

municipal Lucio Santana  conminó 
al nuevo director de Oromapas 
Guadalupe Colio a que cumpla su 
encomienda con responsabilidad y 
buen trato a la ciudadanía de este 
vital servicio de agua y servicio de 
drenaje para lo que contará con todo 
su apoyo. Por su parte  el director 
de Oromapas Guadalupe Colio 
en entrevista con este reportero 

manifestó que  seguirá al pie de la 
letra las indicaciones del presidente 
municipal Lucio Santana y que pondrá 
todo su esfuerzo en la encomienda, 
invitando a toda la población en 
general también a que cumplan con 
la parte que les corresponde como 
usuarios del servicio pagando las 
cuotas correspondientes ya que el 
organismo operador requiere del 
cumplimiento de ambas partes. 

Lucio Santana toma protesta a Guadalupe 
Colio como director de OROMAPAS en Tecuala 
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TECUALA.- Las direcciones 
de obras públicas municipales, 
dirección del deporte atentos a 
las órdenes del presidente Lucio 
Santana Zúñiga, dan contestación en 
tiempo y forma a las demandas de 
la ciudadanía, y el ingeniero Ampelio 
González Ramírez,  con cuadrillas de 
trabajadores hace limpieza total en 
el boulevard, Tecuala – Acaponeta, 
c o r t a n d o 
l a  m a l e z a 
que  pa rec ía 
q u e  t a p a b a 
totalmente esa 
ruta de salida, 
afortunadamente 
ya se ve de otra 
forma y esto no 
para ahí, también 
l o s  a c c e s o s 
a l  p a n t e ó n 
municipal tanto 
a lo lateral como 
por la entrada 
pr incipal  han 
sido totalmente 

acondicionados, para el pase de 
vehículos y personas que a diario 
visitan al camposanto local……. 

Y el director del deporte Francisco 
Javier González Castañeda, no 
quiere quedarse atrás y para 
propios y extraños apoya con la 
limpieza de campos  deportivos 
que en lugar que parezcan, lo 
antes mencionado parecen más 
bien parcelas de cultivo pero 
afortunadamente la creatividad del 
director del deporte hace que todo 
eso sea ya un campo para lo que 
fue echo; para practicar el deporte, 
y esta vez les toco al poblado  de 
Huajuquilla, y el estadio municipal 
“Santos Ramos Contreras”.

El primer campo deportivo antes 
mencionado es el de 

la telesecundaria 
que se encuentra 
en la comunidad 
q u e  c o n 
a n t e r i o r i d a d 
menc ionamos 
primero, donde 
los estudiantes 
podrán jugar 
y  hacer  sus 
ejercicios físicos 
sin ningún peligro 
de los animales 
p o n z o ñ o s o s , 
y también el 
estadio local de 
béisbol donde 

próximamente empezara la liga 
invernal del noroeste lo están 
dejando como un campo de ligas 
mayores, en hora buena por estos 

recién estrenados directores del 
XXXVI- Ayuntamiento constitucional 
municipal, y todo “por el orgullo de 
su gente”.
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Los directores de las diferentes áreas 
están  dando respuesta a la ciudadanía
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La Escuela Secundaria Federal No. 26
(Primera parte)

La primera generación de 
estudiantes de la Escuela Secundaria 
de Santiago fueron: Beatriz Cano 
Camberos, Ofelia Domínguez 
Jiménez, Natividad Hernández 
López, Camerina Huerta González, 
Ma. Concepción Luna Sánchez, 
Rafaela Parroquín Razo, María 
Ramos Almaguer, Dolores Rosales 
Jiménez, Ramona Rosas Hernández, 
Francisca Santos Delgado, Bertha 
Santoyo Miguel, Eduardo Amarillas 
Santana, Pedro Cordero Núñez, José 
Flores Mora, Amado Lozano García, 
Lorenzo Manuel Chanez Ramos, 
Julio César Ramos Hernández, 
Oscar Humberto Rentería Pérez, 
Carlos Santoyo Miguel y Alfonso 
Vallarta Robles.

Era presidente del Patronato, 
don Rafael Tortajada Rivera; presidente 
de la sociedad de padres de familia, Dr. 
Jorge Pernas Cournier; presidente de la 
sociedad de alumnos, Amado Lozano García; 
presidente municipal, Nicolás Echevarría 
Pérez; secretario del ayuntamiento Manuel 
Narváez Ávalos, Gobernador del Estado: 
Gilberto Flores Muñoz y Presidente de la 
República: Lic. Miguel Alemán Valdés.

Don Rafael Tortajada Rivera, proporcionó 
el edificio ubicado en  la esquina de las 
calles  de Aldama y Zaragoza, y además 
–según refiere el Prof. Josué González- lo 
acondicionó por su propia cuenta. El local 
abrió sus puertas el 8 de octubre de 1948, 
bajo la dirección del Prof. Silverio Morales 
Guerra, siendo los primeros profesores 
los catedráticos: David Sáenz Cuevas 
(Geografía), Humberto Flores González 
(Historia), María del Socorro Anaya (Corte 
y Confección), Eduardo Martínez Barrios 
(Matemáticas), María Cristina Brito de 
Martínez (Inglés), Bernardo Parraguirre 
Torres (Español), Francisco Fonseca 
Estrada (Carpintería), Dr. Epigmenio García 
Ramos (Biología y Química), Oswald García 
y Suárez (Mecánica) y José A. del Muro 
Arellano (Música).

El plantel tenía prácticamente el carácter 
de Escuela Secundaria por cooperación, y 
en 1953 Josué escribió: “Merecen el bien de 
la patria, como lo merecen todos aquellos 
que en una u otra forma colaboraron para 
que una idea tan bella, hecha realidad, 
no muriera”.

Y continúa: “No fue sino hasta el período 

escolar 1953-54, cuando el Departamento 
de Secundarias Foráneas, fijó su atención 
en ésta escuela, y comisionó a varios 
maestros, bajo la dirección del ya finado 
Prof. Roberto Espinoza Pérez, para que 
se organizaran debidamente las labores. 

El primero de septiembre de 1954, 
el maestro de Literatura, Prof. Alfredo 
Delgadillo Arreola, se hace cargo de la 
Escuela Secundaria Federal No. 26 que 
ante la estrechez en que laboraba dicha 
institución, logró que el municipio y el 
patronato, terminaran el local que ocupó la 
Brigada No. 32 (actualmente BANAMEX), 
para la secundaria. El cual se ocupó en 
diciembre del mismo año. Dicho acto quedó 
plasmado en la placa que dice:

“Siendo Gobernador Constitucional del 
Estado el C. José Limón Guzmán/ Por 
acuerdo del H. Ayuntamiento/ se construyó 
ésta Escuela/ con la cooperación de los 
vecinos/ y de la Colonia Amado Nervo/ 
y la definitiva ayuda de la H. Junta/ de 
Mejoramiento Cívico, Moral/ y Material de 
ésta ciudad/ Santiago Ixcuintla, Nayarit. 
Diciembre de 1954”. 

Este edificio de teja estaba ubicado en 
Av. México No. 2. Era presidente municipal 
suplente, Librado Macías Valdéz y secretario 
municipal, José Ma. Narváez Madrigal, y 
presidente del patronato Rafael Tortajada 
Rivera, quien donó $ 30,000.00 pesos.

No es por demás decir que durante su 
estancia de cuatro años, el Prof. Alfredo 
Delgadillo Arreola, hizo una labor brillante, 
pues además de dotar a la Escuela Secundaria 

Sin duda alguna que uno de los temas 
centrales de académicos y empresarios del 
mundo es el tema de la “productividad china” 
por cuanto las mercancías del Dragón Rojo 
invaden al planeta y dominan los mercados 
locales, nacionales e internacionales. La 
explicación usual a ese fenómeno es la 
relacionada con la productividad china; se 
dice de ella que el país asiático cuenta con 
procesos altamente tecnificados y robotizados 
y que por lo tanto, el costo unitario de las 
piezas es mucho menor que en cualquier 
otro país con tecnología media. Algo debe 
haber de eso, pero también existen otros 
factores no menos importantes de los cuales 
con una muestra queremos dar cuenta.

Los sucesos ocurrieron y ocurren en 
Italia en el centro textil más importante de 
Europa, en la localidad de Prato, algo así 
como la capital de la provincia del mismo 
nombre de la región de Toscana. Juan Pablo 
Cardenal y Heriberto Araujo, dos periodistas 
españoles protagonizan una investigación 
para su libro “El Imperio Invisible” y develan 
muchos de los secretos chinos gracias a los 
cuales han dominado y están dominando al 
mundo, incluyendo países otrora potencias 
económicas como EEUU, Japón, URSS, 
el Reino Unido y la Unión Europea. En 
la ciudad de Prato existe una especie de 
ciudad industrial que los italianos llaman 
Macrolotto. Allí se fabrican prendas de 
vestir de todas las calidades, desde las 
muy baratas que inundan los mercados 
hasta las de marca, las de “made in Italy”. 
En un reporte del estado italiano elaborado 
en el 2006 se especifica que los chinos son 
parte esencial del made in Italy, que sus 
talleres están jugando un papel fundamental 
en la competitividad de sus marcas. Y 
no es para manos 
cuando se producen 
cuatro faldas, cuatro 
pantalones y dos 
camisas por segundo 
durante los 365 días 
del año. Los 260 
negocios chinos de 
un total de un total 
de 435 en Macrolotto, 
están abiertos las 24 
horas de cada día 
del año.

El negocio textil de 
Prato había iniciado 

en el siglo XIII y florecido en el XVIII y en la 
postguerra de la segunda guerra mundial. 
Pero los pratenses se dedican a la producción 
y manufactura de telas e hilos. Su modelo 
era y es del negocio doméstico. Cada familia 
estaba especializada en una parte de la 
manufactura y la suma del trabajo de todas 
ellas permitía cubrir el ciclo completo de la 
producción, desde la importación de los fardos 
de algodón y pieles hasta la exportación de 
las finas telas. Por lo tanto la inmigración 
de chinos en la década de los años 90 del 
siglo pasado y su dedicación a la confección 
de las piezas de vestir, más que a competir 
con los lugareños, venían a complementar 
todo el ciclo de la industria textil. 

Una vez que China ingresa a la Organización 
Mundial del Comercio, OMC por sus siglas, 
la competencia asiática conduce a los 
productores pratenses a reducir sus costos 
si es que pretendían seguir en el negocio. 
Y se dan cuenta de los bajos precios de 
los productos chinos, motivo por el cual 
los compran para usarlos como insumos o 
revenderlos. Y es que el trabajador chino 
trabaja día y noche, duerme en el centro de 
trabajo a un lado de su máquina, come allí 
mismo, no sale, acepta condiciones de trabajo 
insalubres y no se organiza para defender 
sus derechos. En los accesos a los centros 
de trabajo existen instaladas cámaras que 
permiten a los patrones chinos saber con 
antelación la llegada de las autoridades 
para ordenar la salida por las puertas de 
escape, de los indocumentados, y simular 
que la nave está vacía. Dicen los periodistas 
españoles que tales condiciones de trabajo 
son la punta del iceberg del fenómeno 
determinante del éxito chino en Prato. Más 
bien del éxito chino en el mundo. En fin. 

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas EL SECRETO DE LA 
PRODUCTIVIDAD CHINA

Por Octavio Camelo Romero

Federal de un edificio propio y funcional, 
fundó la Escuela Secundaria Nocturna y se 
propuso, con grandes esfuerzos, construir el 
edifico ex profeso de la Secundaria Federal”.

Control… Señores… Control… Dejaremos 

para mañana la continuación de esta historia 
tan significativa para el Municipio de Santiago 
Ixcuintla, Nayarit… (No como la que dizque 
están haciendo en el presente…).

311 145-18-81 
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¡Mejoraremos la Lectura de Nuestros Hijos!
La Francmasonería es, sin duda alguna, 

la sociedad secreta iniciática más importante 
del mundo en la actualidad. Para pertenecer 
a ella es necesario pasar por una ceremonia, 
con pruebas simbólicas, que constituye una 
iniciación ritual. Se contempla una disposición y 
decoración de la sala de reunión, con ornamentos 
y objetos que llevan puestos los asistentes, así 
como actitudes y marchas, se subraya que las 
ceremonias esenciales, que son, efectivamente, 
las que constituyen su razón de ser, de carácter 
reservado, sólo para miembros e inaccesible 
a los profanos. Este inherente secreto es el 
que ha alimentado las curiosidad malsana y 
antimasónica (y antisemita, y allí está el asunto 
de “LOS PROTOCOLOS DE LOS SABIOS DE 
SION” y lo de la ‘CONSPIRACIÓN MUNDIAL’), 
y hasta el ‘sospechosísimo SATANISMO de las 
logias, al cual debe adherirse el nuevo adepto.

El término ‘Francmasonería’ indica 
la idea de ‘LIBRE CONSTRUCTOR’, de 
‘EDIFICACIÓN PROGRESIVA’, y sus símbolos 
están fundamentalmente relacionados con 
esa actividad, así lo vemos en las imágenes 
de la escuadra y el compás, el nivel, la regla, 
el mazo, las piedras ‘BRUTA’ y ‘TALALDA’/
PULIDA/CÚBICA’.

A LA ACTUAL Francmasonería se le conoce 
como ‘Especulativa’, y se le tiene por heredera 
de la ‘Operativa medieval, es decir, la que 
agrupa alrededor del Arquitecto (Maestro de 
Obras) a los obreros de élite, como los que 
edificaron las catedrales góticas (tan llenas de 
simbolismos alquímicos y cabalísticos) y otros 
edificios sagrados. A los simplezas peones 
no se les permitía entrar, pertenecer, a este 
cerrado y hermético círculo, y se les llamó, 
para diferenciarlos, ‘COWANS’, nombre que ha 
pasado a designar, en el leguaje iniciático, a 
los no masones, a los que tratan de sorprender 
los secretos de la Orden o de hacer creer a la 
gente que los conocen.

El objetivo primordial y fundamental era el 
de pasar de la construcción de edificios a la del 
individuo y de la sociedad, de ‘pulir’ la Piedra 
Bruta para el Templo interior. Es de enfatizar que 
la mayor parte de los nombres sagrados y las 
contraseñas de los diversos grados masónicos 
son HEBREOS, y el simbolismo especial lo 
es de de, por ejemplo, las dos columnas del 
Templo de Salomón (construido por el Fenicio 
HIRAM), el ‘Hijo de la Viuda’), JAKIN y BOHAS 
(que señalan al REBIS CÓSMICO), el triangulo 
o delta luminoso con la letra G en su interior. 
Todo relativo al ‘GRAN ARQUITECTO DE 
EL UNIVERSO’. Esoterismo trascendental, 
con muchos recuerdos de la Orden de los 
TEMPLARIOS (no los mañosos de Michoacán).

Un 24 de Junio de 1717, día de San Juan, 

se llevó a cabo un hecho importante: Marca el 
comienzo histórico de la Masonería Moderna. 
Cuatro logias ORGANISTAS británicas ‘Aceptadas’ 
formaron la Gran Logia y se decidió redactar 
unas ¿CONSTITUCIONES’, tarea que fue 
encomendada a James Anderson, quien dio a la 
imprenta su texto (1723), documento con el que 
se rigen hasta hoy las obediencias masónicas 
regulares del mundo. Hincapié especial lo 
merece el francés Desaguliers.

Hablemos ahora de los grados elevados, que 
no son ‘NADERÍAS’ PURAMENTE HONORÍFICAS 
PUESTO QUE INCORPORAN ELEMENTOS 
RITUALES DE PROFUNDO VALOR ESOTÉRICO. 
Qué mejor que los del Rito Escocés Antiguo 
y ‘Aceptado’ de la primera categoría y que 
corresponde los consabidos Treinta y Tres, 
algunos de los cuales se dan hoy en día ‘Por 
Comunicación’, sin ceremonia especial. Aparte 
de los tres operativos (Aprendiz, Compañero y 
Maestro), tenemos el 4 (Maestro Secreto), el 12 
(Gran Maestro y Arquitecto), el 13 (Caballero 
del Arca Real), el 14 (Gran Elegido de la 
Bóveda Sagrada), el 18 (Caballero Rosacruz), 
el 30 (Gran Elegido Caballero Kadosch), el 31 
(Gran Inspector Inquisidor Comendador), el 32 
(Sublime Príncipe del Gran Secreto), y el 33 
(Soberano Gran Inspector General).

Se acepta, por otra parte, que los orígenes 
y el desarrollo del Rito Escocés ya citado y sus 
variantes constituyen un problema histórico que 
ha suscitado innumerables investigaciones e 
hipótesis, si bien su origen lejano sigue siendo 
misterioso. No de vemos olvidar que, entre sus 
estudios trascendentales están la Alquimia 
(sobre todo su práctica, tan llena de peligros 
psíquicos pero de resultados sorprendentes), La 
Cábala Judaica (estudio básico del significado 
del Hexagrama, es decir del Compuesto de 
Compuestos o Materia Prima de la Obra), etc.

Ellos, los grandes maestros Masones, viven 
las experiencias encontradas por el simbolismo 
de las iniciaciones rituales, tratando de alcanzar 
un estado mental, un alto nivel de conciencia, 
muy especial, con hechos tangibles. Todo ellos 
apunta a una verdadera ‘Iluminación Interior’, 
donde la Luz Divina disipa las tinieblas y donde 
se organiza el Caos. Por todas partes, en sus 
rituales, aparecen los signos y símbolos de la 

C i e r t a m e n t e , 
algunos estudiantes 
t ienen habil idades 
naturales, pero mucho 
de lo que hace a ciertos 
alumnos brillar en la 
escuela es la práctica 
de la lectura y las 
estrategias que se 
pueden aprender.  Tú, 
como padre puedes ayudar a tu hijo 
observándolo cuando está leyendo, pero 
trata de hacerlo discretamente. Apunta las 
cosas que observas, tales como: dónde 
lee, si usa el dedo para apuntar a cada 
palabra, si mueve sus labios al leer, si 
pierde concentración, si se detiene mucho 
a buscar las palabras que no entiende en 
el diccionario, etc. Usa las respuestas a las 
preguntas anteriores para poder evaluar a 
tu hijo. ¿Qué tan importante es la velocidad 
de la lectura? El leer frecuentemente es el 
primer factor para poder leer rápido; como 
dicen muchos: “La práctica hace al maestro”. 
Lo más que tú acostumbres a tu hijo a leer, 
lo más rápido que él lo hará.

     Los bueno lectores saben qué 
información es importante en la lectura y 
cual se pueden saltar; ellos ven un grupo 
de palabras en vez de una palabra a la 
vez y mueven sus ojos más rápidamente. 
Como todo en la vida, la lectura se mejora 
con la práctica. Hay muchos ejercicios que 
se pueden realizar para mejorar la lectura, 
por ejemplo:

•	 Tómale	el	tiempo	al	momento	de	
leer, en forma de juego o competencia.

•	 Enséñalo	 a	 buscar	 información	
específica en el texto y no leer palabra por 
palabra.

•	 Enséñale	 que	 hay	 un	 propósito	
para todo lo que uno lee.

•	 Anímalo	a	leer	más	y	más	conforme	
pase el tiempo, sólo 15 minutos al día de 
lectura cuentan por 18 libros al año, a una 
velocidad promedio de lectura.

    Si tu hijo batalla para leer por largos 
periodos de tiempo, ponlo a leer menos 
tiempo; empieza con 5 o 10 minutos y le 
vas aumentando. ¡No menospreciemos el 
tiempo! Muchas veces pensamos que poco 

tiempo no significa 
nada, pero estamos 
dando una prueba 
de que 15 minutos 
de lectura al día en 
tu hijo, significan 18 
libros al año a una 
velocidad promedio. 
Algunos pasos que el 
estudiante debe seguir 

para aprender a leer de forma correcta son 
los siguientes:

 Entender el propósito: el estudiante 
debe saber el propósito de la lectura, debe 
preguntarse ¿por qué estoy leyendo este 
libro?

 Investigar: el estudiante debe 
investigar la lectura antes de empezar; 
debe ver el título, ser capaz de anticipar la 
información que va a leer, ver si hay mapas, 
dibujos o fotos que expliquen visualmente 
la lectura. También debe leer los párrafos 
introductorios y de conclusión y si hay algún 
resumen del libro debe leerlo.

 Cuestionar: después de haber 
investigado la lectura antes de empezarla, 
el estudiante debe hacerse preguntas del 
texto y responderlas, con el fin de anticipar 
la información al leer.

 Leer: el estudiante debe empezar 
a leer el texto de una manera activa, ya con 
información previa a la lectura.

 
 Recitar: el estudiante debe resumir 

verbalmente o de manera escrita lo leído y 
responder a preguntas de comprensión.

 Repasar: debe repasar el texto 
que leyó.

    Un lector crítico debe platicar de lo 
leído, en otras palabras, debe discernir la 
información que leyó, debe cuestionar no 
sólo el tema sino el propósito y el contexto 
de cada texto que lee. En resumen, Richard 
Steel dijo: “La lectura es a la mente lo que 
el ejercicio es al cuerpo”. Pensemos en 
todos los beneficios que trae el ejercicio al 
cuerpo; de igual manera, la lectura traerá 
innumerables beneficios en el desarrollo 
de la mente de nuestros hijos. Hasta la 
próxima. Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¿ES USTED FRANCMASÓN?

Muerte y la Resurrección, de la travesía ritual de 
las tinieblas, con todo su terror, del dominio de la 
Muerte –repetimos- y de los peligros psíquicos, 
antes de poder contemplar el Esplendor de la 

Real-Realidad: La necesidad de un descenso 
antes de la Ascensión…

¿Es usted Masón? Yo no.
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POR PLEITO TERMINA 
PAREJA EN LA CÁRCEL

*Fiscalía y Policía Federal  

SE VOLCÓ TRÁILER 
EN EL LIBRAMIENTO

Por Germán Almanza 
Aguilar

El número de emergencias 
066 reportó un accidente en el 
libramiento carretero de la capital 
nayarita esto a la altura de la 
colonia Infonavit Los Sauces, 
indicando que un tráiler se volcó 
fuera de la cita asfáltica, tras su 
conductor perder el control de 
la pesada unidad.

Informando las autoridades 
que el trailero resultó ileso, 
reportándose solo cuantiosos 
daños materiales, manifestando 
el conductor llamarse Gildardo 
Canales y quien procedía de la 
ciudad de Tijuana teniendo como 
destino Guadalajara, Jalisco.

Tomando nota y haciéndose 
cargo del incidente carretero la 
Policía Vial Nayarit.

En coordinación con la 
Policía Federal (División 
de Caminos), la Fiscalía 
General del Estado (FGE) y 
Policía Nayarit desplegaron 
el f in de semana un 
Operativo de Seguridad 
que permitió detectar 25 
choferes de carga pesada 
que conducían bajo los 
influjos de estupefacientes. 

El dispositivo que contó 
con la supervisión de 
visitadores de la Comisión 
Estatal para la Defensa de 
los Derechos Humanos 
(CEDH), fue implementado 
sobre el Libramiento 
Carretero de Tepic (salida 
a Guadalajara), donde a 
lo largo de seis horas se 
practicaron 300 pruebas 
toxicológicas.

Lo anter io r  durante  e l 
operativo que se desarrolló en 
el kilómetro 1 del Libramiento, 
en el cual participaron elementos 
de los Servicios Periciales y 
Criminalísticos en coordinación con 

agentes del Ministerio Público y 
diversas divisiones pertenecientes 
a la Policía Nayarit. 

En torno al tema, el Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia, 
dio a conocer que esta serie de 
dispositivos serán permanentes 
para darle seguridad a los 

nayaritas y evitar accidentes 
automovilísticos en esta importante 
vía de comunicación por la que 
transitan diariamente miles de 
familias nayaritas.

Asimismo, estableció que el 
Gobierno de la Gente aplicará 
sanciones severas a aquellos 

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Municipal de Tepic, por 
calle Benito Juárez de la colonia Venceremos, 
lograron el arresto de quienes dicen llamarse 
Mara Isabel Gonzales Navarro de 27 años de edad 
originaria Pozo de Ibarra municipio de Santiago 
Ixcuintla y Sergio Salas Mora de 36 años de 
edad originario de Culiacán Sinaloa, ambos con 

domicilio en la calle Benito Juárez de la colonia 
Venceremos.

Siendo trasladados ante el Agente del Ministerio 
Público del Fuero Común y quedando internados 
en los separos de la Policía Nayarit División 
Investigación, por el delito de lesiones en riña, en 
agravio de ellos mismos, quedando asentados con 
número de averiguación TEP/DET-I/EXP/9267/14. 

REALIZAN OPERATIVO DE SEGURIDAD 
EN EL LIBRAMIENTO DE TEPIC
* El dispositivo que contó con la supervisión de la Comisión de 

Defensa de los Derechos Humanos, detectó 25 choferes de carga 
pesada que conducían drogados.

* En esta acción participaron elementos de los Servicios Periciales 
Criminalísticos y de las diversas divisiones de la Policía Nayarit.
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conductores que pretendan circular 
bajo el influjo de drogas o alcohol 

por carreteras y vialidades del 
estado. 
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ROBO A MANO ARMADA EN 
PARQUE JUAN ESCUTIA 

* Dos sujetos despojan a joven de su laptop y un celular.

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO 

Un joven de 20 años de edad fue 
víctima de un robo a mano armada, 
la noche del domingo 28 en el parque 
Juan Escutia, en Tepic.

La Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal informó que el atraco fue 
reportado minutos antes de las nueve 
de la noche, por lo que varios policías 
se trasladaron al lugar de los hechos.

Ahí encontraron a un asustado joven 
de nombre Brayan, quien señaló que 
dos sujetos lo despojaron de una laptop 
y un celular, tras amenazarlo con una 
navaja. 

Los policías implementaron un 
operativo de búsqueda, sin que fuera 

posible la detención de los responsables.
El muchacho agraviado habría señalado 

que los ladrones vestían ropas color 
oscuro.

Y EN LA FLORESTA

Por su parte, un vecino de la calle 
Villa de León en el fraccionamiento La 
Floresta, denunció un robo en su casa.

Al estar de regreso la noche del 
domingo, se percató que estaba forzada 
la chapa de la puerta.

Los responsables sustrajeron una 
tablet, un reloj, una televisión y más 
de mil pesos en efectivo.

Se sospecha de sujetos que viven 
en esa zona de la ciudad.

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal de Tecuala, lograron la 
captura de tres sujetos con motocicletas 
reportadas como robadas. Lo anterior 
gracias a una denuncia ciudadana vía 
telefónica, donde se les informaba que en 
el poblado de Guamuchilito perteneciente 
a ese municipio, una camioneta Ford en 
color tinto, con tres personas del sexo 
masculino se acababan de robar tres 
motocicletas, las cuales las habían subido 
al vehículo antes mencionado, y salieron de 
ese poblado como alma que lleva el diablo. 
Por lo que inmediato los agentes policíacos 
atendieron el reporte, y al  ir circulando por 
la carretera San Felipe Aztatan – La Presa, 

frente al botanero denominado ‘Los Cuatro 
Vientos’ se encontraron una camioneta 
con las características antes mencionada; 
procediendo a marcarles el alto, no sin antes 
previa identificación como elementos de esa 
corporación de seguridad.

Los maleantes, que al parecer son 
originarios de la Concha, Sinaloa, responden  
a los nombres de José de Jesús García 
Rivera, Israel Guzmán Simental y Adrián 
Contreras Pacheco, y a quienes se les 
solicitó comprobaran que las motocicletas 
eran de su propiedad, cayendo en varias 
contradicciones, por lo que al final aceptaron 
habérselas robado hacía rato en el centro 
del poblado de Guamuchilito. Por lo que 
procedieron al aseguramiento del vehículo 

y las motos robadas.
Así mismo cuando procedieron a hacerles 

una revisión corporal se les encontró  un 
arma de fuego con un cargador con nueve 
cartuchos útiles, la cual portaba quien dice 
llamarse José de Jesús García, y quienes 
además confesaron que en esa misma 
corporación de Seguridad Pública Municipal 
les daban los ‘pitazos’ cuando algo iban a 
robar, y uno de los detenidos confeso que 
el que les pasaba información sobre esta 
corporación era el elemento de nombre 
Jorge Humberto Álvarez Herrera alias “El 
Pampers” con más de 11 años al servicio 
en esa corporación policíaca, por lo que 
de inmediato fue puesto  a disposición del 
Agente del Ministerio Público del Fuero 
Común por tener nexos con la delincuencia.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior del poblado Potrero de La 
Palmita del municipio del Nayar, efectivos 
de la Policía Estatal Preventiva, lograron la 
detención de quienes manifiestan llamarse 

Victorino Gonzalez López de 18 años de 
edad, Ricardo López Medrano de 28 años 
de edad y un menor de 17 años de edad, 
los tres originarios y vecinos de Potero de 
La Palmita, por el delito de lesiones en 
riña, en agravio de ellos mismos.

CAPTURAN A TRES 
PELIGROSOS ROBA-MOTOS

JOVENZUELA 
SAQUEABA VIVIENDA 

DE SU EX CUÑADA

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Francisco Villa 
de la capital nayarita, elementos 
de la Policía Estatal Preventiva 
detuvieron a Iris de Los Ángeles 
López Camberos de 19 años de 
edad originaria de Los Mochis, 
Sinaloa y vecina de Tepic, por el 
delito de robo a casa habitación, 
en agravio de una persona del sexo 
femenino; la cual manifestó que la 
ahora detenida es su ex cuñada, a 
la cual sorprendió sustrayendo una 
mesa de centro y varios objetos de 
su domicilio, ya que son vecinas. 

En Tecuala, elementos de Seguridad Pública Municipal

APLACA LA PEP A RIJOSOS
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*En las instalaciones de la UTC

* Continúan los riesgos de que se sigan sucediendo deslaves de piedra y lodo.

Colapsada tubería que abastece de agua el 
tanque de almacenamiento del Cristo Rey

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- De 
nueva cuenta denuncian que 
en la región de las Haciendas, 
concretamente en el poblado 
de San Andrés, un particular, 
seguramente mucho muy 
influyente, se apropió de una 
gran porción de terreno para 
construir granjas camaroneras, 
sin tomar en cuenta al presidente 
del ejido ni a la cooperativa de 
pesca del lugar. 

Natalia Virgen, quien es 
esposa de un pescador de aquel 
lugar, señaló para el programa 
vespertino que conduce el 
periodista Luís Miguel Medina, 
que seguramente el propietario 
de dicha granja camaronera 
debe de ser alguien con 
mucha influencia, ya que 
luego del levantamiento de 
los pescadores del poblado 
que pretendían detener las 

obras de excavación y demás 
de inmediato el lugar fue 
acordonado por elementos 
de la Policía Nayarit. Dijo 
la denunciante, por lo que 
impotentes nuestros esposos, 
detuvieron toda acción que 
planeaba realizar en contra 
de la mencionada granja.

Al ser inquirida la denunciante 
por el reportero radiofónico 
sobre la posible identidad 
del dueño de las granjas 
camaroneras, Natalia Virgen 
expresó que nadie en la 
región de las Haciendas 
sabe quién es el propietario, 
solamente –insistió- debe de 
ser una persona muy poderosa 
políticamente hablando; ya que 
al ver que nuestros hombres 
acudían a paralizar la obra de 
inmediato surgieron patrullas 
repletas de policías armados 
para acordonar el área e 
intimidar a nuestros maridos, 
señaló la quejosa.

SIGUE LA INDIGNACIóN DE 
PESCADORES DE SANTA CRUZ 

DE LAS HACIENDAS
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Eduardo Arambul le grita vieja 
sinvergüenza a Gumersinda Villegas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Le gritan 
“vieja sinvergüenza” a la Gume en el 
auditorio de la Universidad Tecnológica 
de esta ciudad, el pasado jueves poco 
antes de que diera inició una reunión 
de campesinos cuyo tema principal 
era el de hablar de cultivos alternos 
para el próximo ciclo agrícola.

Fue el mismo presidente del ejido 
de Ojos de Agua Eduardo Arambul, 
quien al ver que Gumersinda Villegas 
Virgen, a la postre presidenta de la 
integradora de frijol los Otates, quien 
se acercó al grupo compuesto por 
tres productores de frijol y la citada 
acopiadora de fríjol, para decirle: 
“Oiga Gume, pos cuando nos va 
a pagar a mi hermano Juan y a 
mí”. “¿Qué les debo?”, contestó la 
Gume. “28 mil pesos a mí, y 44 mil 
pesos a mi hermano Juan”. “¿De 
qué les debo esa cantidad que usted 
menciona?, “No se haga”, contesto 
el comisariado ejidal de Ojos de 

Agua, “acuérdese que nosotros le 
entregamos 36  toneladas de fríjol 
del ciclo agrícola 2012-2013, y usted 
acordó pagarnos a 10 mil pesos 
la tonelada y que cuando usted lo 
comercializara nos pagaría los 2 
mil pesos por tonelada restantes; 
yo le entregue 14 toneladas y mi 
hermano Juan 22”.

Nuestras fuentes señalaron que 
ante este reclamo la Gume, nomás 
cambiaba de color señalando que 
“No les pagué porque a mí también 
me fue mal”, “y eso a nosotros que 
nos importa, nosotros hicimos una 

negociación y usted nos debe 72 
mil pesos cuando nos va a pagar”, 
señaló Eduardo Arambul, “no se les 
digo que a mí también me fue mal 
esa temporada”, “Lo que pasa es que 
usted es una vieja sinvergüenza”, 
señaló Eduardo. Siendo entonces 
que su hermano Juan, quien también 
se encontraba presente, le dijo a 
su consanguínea “déjala, no hagas 
corajes, venimos de una familia de 
diabéticos, te va a salir peor”.

Y pues el mal momento lo pasó la 
Gume, quien no se cansa de fraudear 
a los campesinos productores de 
fríjol, luego que así como fraudeó a 
los hermanos Arambul, de Ojos de 
agua, también hizo lo mismo con el 
ingeniero Fernando Ortega, cuando 
fungió como presidente de Sanidad 
Vegetal y también fraudeó a su 
tesorero Francisco “N” ampliamente 
conocido en su natal Sentispac como 
Pancho Pantera, únicamente que aquí 
quien fue la pantera fue la Gume, no 
Pancho… ni hablar.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Los 
vecinos de la avenida Amado Nervo, 
en su parte norte del cerro, se 
encuentran con el Jesús en la boca, 
luego que el deterioro en la tubería 
de abastecimiento del tanque del 
Cristo Rey, cuyo diámetro es de 
24 pulgadas y hay el riesgo de que 
éste se colapse pudiendo provocar 
desgracias en el caserío. Sin que 
el director del OOAPAS, Ingeniero 
Chito Estrada, haga algo al respecto.

El tubo de referencia cuya 
instalación se realizó siendo director 

del CEA el santiaguense Martín 
Vázquez Izar, mismos que hay 
que decirlo no eran nuevos sino 
que en un corral de una casa de la 
colonia CTM la tubería se cepillo 
para quitarle el moho, y en forma 
posterior se enchapopotó a su 
alrededor. Fueron instalados desde 
la planta potabilizadora hasta la 
cima del Cristo Rey, en el trienio 
de Raúl Mercado Guerrero. Sin 
embargo esta tubería se ha venido 
fracturando y la última vez que esto 
sucedió hace alrededor de 35 días 
debido al agua almacenada en la 
citada tubería provocó un deslave 

de tierra y piedras, mismas que 
arrasaron con la vivienda de Antonio 
Cortés Camarena, quien meses 
antes había fallecido por lo que al no 
estar ocupada la vivienda no hubo 
víctimas mortales afortunadamente.

Por todo lo anterior los vecinos 
que tienen sus casas en la falda del 
cerro, esto por la avenida Amado 
Nervo, viven con el Jesús en la 
boca, luego que a un costado de la 
mencionada tubería hay tres grandes 
rocas de aproximadamente 700  
kilos cada una, por lo que de caer 
entre las viviendas es casi seguro 

que ocasione una desgracia de 
proporciones mayúsculas.

Es de hacer mención que por 
aquellos días el personal de Protección 
Civil al mando de Guillermo Zúñiga, le 
pedían a los vecinos que evacuaran 
sus casas ya que el riesgo era mucho, 
mencionando que el personal a su 
cargo nada más se concretó a amarrar 
las enormes rocas, luego de señalar 
que lo viable hubiera sido fragmentar 

las enormes piedras con una roto-
pistola de aire, pero que al no haber 
los recursos suficientes en tesorería 
como medida precautoria se debería 
de evacuar las viviendas cosa que 
los vecinos no hicieron por temor a 
que les roben sus pertenencias. De 
ahí que exitista el temor de que al 
continuar derramándose el agua de la 
tubería la tierra vuelva a reblandecerse 
y provenga la desgracia… ¡trucha 
Ingeniero Estrada! 


